
«Почему лодка утонула?» 
К 20-летию гибели 
«Курска»: что все-таки 
произошло на борту
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Фестивали и скидки  
на проживание в отелях

Краснодарский край  
готовится к бархатному сезону:
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Евгений БЕЛЯКОВ 

Ровно 10 лет назад в «КП» вышла ре-
цензия на нашумевшую книгу «Крах США 
2020. Вторая гражданская война» (чи-
тайте на сайте kp.ru). Ее автор, ветеран 
войны во Вьетнаме Томас Читтам, пред-
рекал, что в недалеком будущем Штаты 
погрузятся в хаос, вызванный этническими 
беспорядками. Книга оказалась пророче-
ской: протесты против расизма в США мо-
гут перерасти в нечто большее. Мы вновь 
связались с писателем, дабы узнать, что он 
сейчас думает о происходящем в Америке.

В Штатах 
возможен 
военный 
переворот

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Евгения ХИЛЬКО

С 15 августа для 
туристов запускают 
ретро-поезд. Состав 
из 11 вагонов будет 
курсировать между 
черноморскими 
курортами - Туапсе 
и Гагрой. 

- Поезд стилизован под 
70-80-е годы прошлого сто-
летия, - рассказывают в ад-
министрации Туапсинского 
района. - В составе есть 
вагон-ресторан, купейные и 
плацкартные вагоны.

Продажа билетов уже на-

чалась. Стоимость зависит 
от того, с каким комфортом 
захотят ехать пассажиры. 
Спальный вагон (СВ) обой-
дется от 2802 рублей, купе 
дешевле - от 1218 рублей. 
Место в плацкарте стоит 
922 рубля. А общий билет 
(без бронирования и указа-
ния мест) можно приобрести 
всего за 359 рублей.

Курсировать поезд будет 
ежедневно. По пути запла-
нировано семь остановок, 
такое же количество - и в 
обратном напрвлении, так 
что после экскурсий туристы 
смогут вернуться домой в 
тот же день. 

Газета нашего региона ★ Кубань

Ретро-поезд свяжет Кубань с Абхазией
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Мамы звезд:

В кого 
Тодоренко 
такая 
красавица?

ГАГРА - ТУАПСЕ
Остановки приб. стоян. отправ.
Гагра - - 19:00
Цандрыпш* 19:39 30 мин. 20:09
Веселое 20:33 1 час 21:33
Адлер 21:50 5 мин. 21:55
Сочи 22:25 5 мин. 22:30
Дагомыс 22:50 2 мин. 22:52
Лоо 23:02 2 мин. 23:04
Лазаревская 23:45 10 мин. 23:55
Туапсе-Пасс. 0:35

ТУАПСЕ - ГАГРА
Остановки приб. стоян. отправ.
Туапсе - - 5:20
Лазаревская 6:05 15 мин. 6:20
Лоо 7:04 1 мин. 7:05
Дагомыс 7:15 1 мин. 7:16
Сочи 7:35 25 мин. 8:00
Адлер 8:30 5 мин. 8:35
Веселое 8:55 1 час 9:55
Цандрыпш* 10:25 30 мин. 10:55
Гагра 11:30 *(Гантиади)
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6 677 000

Cреда
12 августа
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Евгения СОРОКА

В Славянске-на-
Кубани подвели итоги 
работы органов ТОС.

Работе органов ТОС 
власти Кубани уделя-
ют большое внимание, а 
лучших еще и поощряют. 
В Славянске-на-Кубани 
подвели итоги краевого 
конкурса на звание «Луч-
ший орган территориаль-
ного общественного само-
управления» в 2019 году. 
Соревнование для общест-
венников учредили 11 лет 
назад, и с тех пор ежегодно 
в нем участвуют инициа-
тивные группы из разных 
районов края. Подобный 
конкурс перед территори-
альными самоуправления-
ми открывает большие воз-
можности. Инициативные 
жители могут рассчитывать 
на поддержку со стороны 
властей.

В этот раз 32 победите-
ля и призера из 12 районов 
региона получили премии. 
Размер дотаций составляет 
531 тысячу рублей за первое 
место, 318 тысяч рублей за 
второе и 212 тысяч рублей - 
за третье. Эти средства об-
щественники смогут потра-
тить на благоустройство и 
развитие своих территорий.

ПОмОщь глаВам
Среди тех, кто выиграл 

в конкурсе, - люди, кото-
рым не все равно, что про-
исходит на их придомовом 
участке. Объединившись 
вместе с соседями, жители 
края готовы сами обустраи-
вать и облагораживать свою 
территорию - от одного 

подъезда до целого квар-
тала. Порой за свобствен-
ный счет. Несмотря на это, 
желающих превратить свой 
дом в пример для подража-
ния становится все больше 
- число ТОСов в регионе с 
каждым годом растет. 

Награждая победителей, 
глава региона Вениамин 
Кондратьев отметил, что 
на Кубани сейчас больше 6 
тысяч органов ТОС. Стоит 
сказать, что это самое мно-
гочисленное движение в 
стране.

- Все, кто приезжает в 
край, отмечают, как у нас 
красиво. И в больших стани-
цах, и в маленьких хуторах 
чистые улицы, ухоженные 
дворы, с любовью сделан-
ные детские площадки, - 
сказал глава Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев. - 
Вы создаете комфорт жизни 
для себя, для тех, кто живет 
рядом с нами, кто приезжает 
отдыхать. Вы первые встре-
чаете проблему и доносите 
ее до власти, тех, кто обязан 
ее решить. 

Заделать дорожную яму, 
отремонтировать тротуа-
ры, разбить клумбы - ини-
циативные группы по всему 
краю находят проблемы и 
добиваются их устранения. 
От них ничего не скрыто. А 
главное, ТОСы - настоящая 
помощь главам поселений.

- Вы реализуете задачи, 
которые на уровне главы 
поселения или района могут 
быть не видны, - добавил гу-
бернатор Кубани Вениамин 
Кондратьев.

миллиОны на идеи 
аКТиВных жиТелей

За последние 10 лет финан-

сирование ТОСов выросло в 
пять раз. Если раньше сумма 
была около 37 миллионов, то 
сейчас эта цифра возросла до 
175 миллионов рублей. 

Также в 2020 году впервые 
реализуется проект «Народ-
ный бюджет». По итогам 183 
проекта получат дотации в 
размере 240 миллионов ру-
блей. Эти деньги победители 
потратят на благоустройство 
парков, скверов, стадионов, 
установку детских игровых 
площадок и спорткомплек-
сов, ремонт уличного осве-
щения.

- В ближайшие пять лет на 
поддержку местных иници-
атив мы выделяем 1,2 мил-
лиарда рублей. Это позволит 
вам реализовать многие за-
думки, - сообщил Вениамин 
Кондратьев и поблагодарил 
представителей ТОСов за 
работу. 

По словам губернатора, 
после пандемии бюджет вы-
правится, и эту сумму будут 
увеличивать.

Организовать ТОС может любой житель Ку-
бани. Здесь главное - желание и поддержка 
соседей, даже если таких, инициативных, 
всего пара человек. Как показывает практи-
ка, жильцы улицы подтягиваются сами, когда 
видят результат работы. 

О том, что беспокоит жителей Кубани, можно 
сообщить и представителям мобильной прием-
ной губернатора. Она уже посетила 29 муни-
ципалитетов края и приняла более двух тысяч 
человек. Жители разных уголков края оставили 
около 500 письменных обращений. 

- Чаще всего люди интересуются вопросами 
жилищно-коммунального и дорожного хозяй-
ства, а также здравоохранения, социального 
развития и земельных отношений, - говорят в 
администрации Краснодарского края. - Многие 

обращения удается решать оперативно в день 
приема - специалисты спиливают аварийные де-
ревья или выкашивают сорную растительность. 

Больницы в Калининском и Ти-
хорецком районах получили но-
вые передвижные медкомплексы. 

Их закупили в рамках нац-
проекта «Здравоохранение». 
Стоимость каждого фельдшер-
ско-акушерского пункта - бо-
лее 6,5 миллиона рублей. Эти 
средства выделил федераль-
ный бюджет.

- Комплексы оснащены всем не-
обходимым оборудованием: кон-
диционерами, холодильниками, 
бактерицидными облучателями, 
гинекологическими-урологиче-
скими креслами, электрокардиог-
рафами и весами, - рассказывают 
в администрации Краснодарско-
го края. 

Кроме того, передвижной 
ФАП незаменим для проведе-
ния диагностических и лечеб-
ных процедур жителям отда-
ленных населенных пунктов. 
В Калининском районе семь ху-
торов, в которых живут меньше 
ста человек. В прошлом году в 

Пригибском открылся модульный 
фельдшерско-акушерский пункт. 
Благодаря новому мобильному 
комплексу услуги для местных 
жителей стали доступнее - ехать 
в район нет необходимости.

- Ранняя диагностика и своевре-
менное лечение являются основ-
ными здоровье- и жизнесберега-
ющими факторами, - сообщили 
в региональном министерстве 
здравоохранения. - Поэтому раз-
витию первичного звена медико-
санитарной помощи в Красно-
дарском крае уделяется особое 
внимание.

Отметим, что новый передвиж-
ной медицинский комплекс в 
Тихорецкой ЦРБ - это седьмой 
мобильный ФАП, полученный 
медучреждениями края за год. 
Ранее они появились в Туапсин-
ской, Крыловской, Брюховецкой, 
Каневской и Староминской рай-
онных больницах. В ближайшее 
время ожидается поступление 
еще 14 подобных автомобилей.Гр
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Письмо для главы края

новое оборудование

Вениамин Кондратьев 
наградил лучших 
общественников года

Вручая поощрения победителям, Вениамин Кондратьев отметил,  
что на Кубани сейчас больше 6 тысяч органов ТОС.
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Артем ГНАТЕНКО 

Сентябрь и октябрь 
на отечественном 
побережье обещают 
быть теплыми на 
фоне молвы о новых 
ограничениях.

ждут гоСтей
Слухи о второй волне коро-

навируса и новом карантине 
в Краснодарском крае, кото-
рый якобы введут в сентябре, 
продолжают будоражить умы 
местных жителей и туристов. 
Однако и синоптики, и отелье-
ры, и власти края рассчиты-
вают на длинный курортный 
сезон.

- Этот сезон необычный. 
Люди чаще бронируют но-
мера перед самым приездом, 
поэтому на сентябрь еще есть 

свободные места, но мы увере-
ны, что через пару недель все 
будет занято, - говорит владе-
лец отеля в Сочи Сергей Авакян.

Он, как и многие, слышал о 
возможном карантине осенью. 
Некоторые отдыхающие даже 
звонят и уточняют, будет ли 
работать отель в сентябре.

- Мы почти два месяца ак-
тивно принимаем гостей, на 
побережье очень много людей, 
и при этом не видим аномаль-
ного роста заболеваемости. 
Надеемся, что никаких до-
полнительных ограничений 
вводить не будут. Со своей 
стороны мы соблюдаем все 
требования Роспотребнадзо-
ра, хотя слухи о карантине, 
безусловно, напрягают. Май и 
июнь были очень непростыми 
для нас, простаивать больше 
не хотелось бы, - добавил он.

СЛуХИ ПугАЮт
По данным АТОР, в пятер-

ку самых популярных у росси-
ян направлений на сентябрь и 
октябрь вошли Сочи и Анапа. 
Конкуренцию им может со-
ставить открывшаяся Турция, 
а также доступная Абхазия. 
Однако пока рейсы за границу 
пустили не из всех аэропортов. 
Поэтому придется либо лететь, 
например, через Москву, либо 
искать варианты на отечествен-
ном берегу.

И все же специалисты отме-
чают влияние слухов о новой 
волне карантина на продажи пу-
тевок к Черному морю. Спрос на 
туры на даты после 15-20 сентя-
бря идет по нисходящей. 

- Активно муссируются слу-
хи, что осенью может вернуться 
самоизоляция. Никаких офи-
циальных подтверждений этому 
нет. Наоборот, есть заявления 
о том, что ничего подобного 
не будет. Мы все надеемся, что 
границы снова уже не закроют. 
А только будут открывать все 
новые и новые направления, - 
говорит Майя Ломидзе, испол-
нительный директор Ассоциации 
туроператоров России.

Правда, причиной коле-
баний туристов может быть 
ожидание открытия новых на-
правлений, а также сомнения в 
хорошей погоде во второй по-
ловине сентя-
бря и в октябре.

Синоптики успокаивают. Эта 
осень на Черноморском побе-
режье будет даже теплее, чем 
обычно. И бархатный сезон мо-
жет продлиться до середины 
октября. Причиной тому станет 
прогревшееся Черное море, тем-
пература воды в нем у берегов 
Сочи достигает 28 градусов.

- В этом году за счет летнего 

антициклона солнечная энергия 
поступала в нижние слои, поэто-
му накоплена большая энергия в 
деятельном слое Черного моря. 
Это тепло будет медленно расхо-
доваться, - пояснил руководи-
тель Гидрометцентра России 
Роман Вильфанд.

В прошлом году летняя погода в 
Сочи продержалась до 5 октября, 
правда, море к этой дате остыло 
уже до +20 градусов, несмотря на 
+28 в воздухе. Но именно этим и 
ценен бархатный сезон, когда сол-
нце уже не так выжигает кожу, а ве-
черами можно поймать свежесть.

Решение о том, вернется 
ли карантин в Краснодар-
ский край, принимают кра-
евые власти. Губернатор 
Кубани Вениамин Конд-
ратьев рассказал, что по-
ка причин для беспокойства 
нет.

- Если я буду понимать, что 
ситуация неуправляемая, 
пойду на решения. Но сегод-
ня не вижу особых поводов 
для переживания. Пока не 
вижу. Мы готовы принимать 
больных и уже не боимся 
коронавируса. Врачи за че-
тыре месяца получили опыт 
и понимают, что и как 
нужно делать, - сказал Вени-
амин Кондратьев.

Губернатор напомнил, что 
в марте карантин был необ-
ходим, потому что масшта-
бы угрозы были неизвестны. 
Сегодня в крае для лечения 
коронавирусной инфекции 
подготовлено 3,6 тысячи ко-
ек, из которых половина не 
заполнена. Но при необхо-
димости их количество мо-
жет быть увеличено до 5,9 
тысячи.

- Сегодня мы знаем, что 
такое коронавирус. Уже есть 
уверенность, выработан под-
ход к лечению, нет паники 
у врачей. Это внушает мне 
уверенность в том, что по-
ка речи о закрытии и огра-
ничениях не идет, - заверил 
Кондратьев.
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- Дорогие друзья! В «Комсомолке» работаю 
20 с лишним лет. Все эти годы пытаюсь 
заглянуть за кулисы российской политики,
а политиков в газете стараюсь показать 
такими, какими их вижу только я. 
Читатели и коллеги говорят: эти «непарадные 
портреты» чаще всего удаются. 
Подписывайтесь на «Комсомолку», будем 
продолжать и дальше в том же духе!Гамов Александр, 

политический обозреватель
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- Дорогие друзья! В «Комсомолке» работаю 
20 с лишним лет. Все эти годы пытаюсь 
заглянуть за кулисы российской политики,
а политиков в газете стараюсь показать 
такими, какими их вижу только я. 
Читатели и коллеги говорят: эти «непарадные 
портреты» чаще всего удаются. 
Подписывайтесь на «Комсомолку», будем 
продолжать и дальше в том же духе!Гамов Александр, 

политический обозреватель
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так накроет ли 
вторая волна

Вместо карантина - бархатный сезон

 ■ А В Это ВРеМЯ

На курортах стараются не 
обращать внимания на слухи и 
смотрят в будущее с оптимиз-
мом. Нового карантина здесь 
явно не ждут. Курорт «Красная 
Поляна» уже объявил о запуске 
сезона горного детокса с 1 ок-
тября по 15 декабря, предлагая 

туристам пакет с проживанием, 
питанием, фитнес-активностями 
и прогулочными билетами на 
канатную дорогу. А курорт «Ро-
за Хутор» уже открыл продажи 
ски-пассов на зимний сезон со 
скидкой, которая доступна до 
31 августа.

В горах - распродажи Синоптики осенью обещают лето

На что жалуются туристы после 
отдыха на курортах Краснодарского 
края - на сайте kp.ru
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Кира ПОРУБОВА

ТРЕТЬЯ МИРОВАЯ 
ПОТИХОНЬКУ ИДЕТ?

Тина Канделаки (Т. К.): Я ду-
маю, что уже никто не отрица-
ет то, что весь цивилизованный 
мир погрузился в гибридную во-
йну. Постоянные информацион-
ные атаки, силовые провокации 
чужими руками, разрушение го-
сударственности за счет созда-
ния, спонсирования вооружений, 
искусственных оппозиционных 
движений. Не кажется ли тебе, 
что мир катится к полномасштаб-
ной войне, где все против всех?

Маргарита Симоньян (М. С.): 
Мир не катится к войне, а на-
ходится в ней. Новая война, 
может быть, не ощущается по-
настоящему войной, потому что 
она идет по иным правилам, не-
жели предыдущие войны. Она 
другая, она принесла ее зачинщи-
кам победы во множестве стран 
уже - и давно. Победами можно 
назвать ситуации от Косово до 
Армении. Я не могу порадовать 
слушателей сообщением о том, 
что мы в этой войне выигрываем. 
Мы в этой вой не проигрываем.

Т. К.: Ты говоришь про проте-
сты из-за социальной несправед-
ливости?

М. С.: Нет, я говорю о более фун-
даментальных вещах. Протест - это 
же частное проявление. Протест 
- это одна из маленьких битв. А я 
говорю о подготовленности к та-
кой войне. Вот мы сейчас с тобой 
сидим и общаемся по зуму. Это же 
известная истина, для того чтобы 
победить в войне, первым делом 
нужно захватывать почту и теле-
граф. Наши условные почта и теле-
граф захвачены давным-давно. Мы 
не имеем ни малейшего представле-
ния о безопасности своего инфор-
мационного пространства. Мы не 
имеем ни малейшей возможности 
обезопасить свое информационное 
пространство. Люди, которые у нас 
занимаются этими вопросами, либо 
в этом не понимают вообще, либо 
искренне считают, что все отлично 
и не надо нам, как в Китае. Тако-
го бардака, как у нас, нигде нет. 
Именно бардака. Это мы - страна, 
которая привыкла к тому, что у нас 
здесь порядок, у нас здесь строго, 
во всем так называемом западном 
мире нас именуют диктатурой, и 
нам самим иногда кажется, что у 
нас строже, чем у них. Я тебе про-
сто сертифицированно заявляю, 
такого хаоса, бардака и анархии в 
информационной сфере, как есть 
у нас, нет в мире нигде. И это нас 
шарахнет так, что мама не горюй.

Т. К.: Ты следишь за пикировкой 
Михалкова и Грефа? Одной из тем в 
этом споре является то, что Никита 
Сергеевич говорит другими слова-
ми, но приблизительно о том, о чем 
ты говоришь. Информационно мы 
все сдали, начиная от программно-

го обеспечения, заканчивая гад-
жетами, у нас все импортное. И, 
например, одним из самых боль-
ших спонсоров, который сегодня 
с удовольствием готов финансиро-
вать очень многие наши проекты, 
является знаешь кто? Huawei.

М. С.: Мы в этом прозевали, про-
фукали абсолютно все. Мы, стра-
на с ядерным оружием, страна с 
«Посейдонами», с невероятными 
совершенно достижениями, о ко-
торых, если помнишь, несколько 
лет назад наш президент говорил 
во время «Послания», эти картинки 
облетели весь мир, они там были 
в бешенстве и продолжают быть 
в бешенстве. Мы, страна, сделав-

шая все это, абсолютно профукали 
свою собственную информацион-
ную безопасность. Потому что ког-
да этим надо было заниматься, у 
нас у власти были люди, которые 
все это с удовольствием и радостно 
просто сдавали. А когда к власти 
пришли люди, которые видят мир 
по-другому, видят мир действи-
тельно таким, какой он есть, а не 
через розовые очки, было уже позд-
но. И это меня ввергает в грусть-
тоску, потому что мы будем потом с 
невероятным напряжением усилий, 
невероятными потерями с точки 

зрения и качества привычной 
жизни, и прочего мы все рав-
но будем… Ну, или мы просто 
проиграем (этот шанс тоже 
есть), или мы будем в таком 
режиме военного времени 
все это наверстывать.

«ТУТ Я СОГЛАСНА 
С ЗЕЛЕНСКИМ»

Т. К.: Ты сама работала 
коррес пондентом на теракте 
в Беслане. А что ты думаешь 
по поводу захвата заложни-
ков в украинском Луцке? 
Правильно ли поступил 
Зеленский, когда вступил в 
переговоры с террористом?

М. С.: Знаешь, тут я сразу 
отмету аргументы о том, что 
это унизительно для пре-
зидента, что этого нельзя 
было делать. Тут я соглас-
на с Зеленским, что не это 
должно быть аргументом. 
Аргументом должна быть 
вероятность спасения жиз-
ней. То, что он каким-то 
образом принизил свое 
высокочтимое президент-
ское достоинство, и прочие 
сантименты этого толка… 
Эмоции здесь не должны 
быть факторами, влияю-
щими на принятие реше-
ний.

Но есть другой фактор. 
Выбор не между тем, пойти 

ли навстречу террористу (и таким 
образом спасти жизни, но при этом 
унизиться и опозориться), а вы-
бор между следующими возмож-
ными проблемами. Да, сейчас мы 
пойдем навстречу террористу, за-
пишем ролик, он отпустит людей, 
мы спасем жизни. Но это может 
стать прецедентом и примером для 
других, которые, увидев, что госу-
дарство реагирует вот так ласково, 
могут возбудиться, решить, что им 
теперь тоже можно. В общем, время 
покажет.

Спор на Радио «КП»

На Радио «Комсомольская 
правда» (FM.KP.RU)  

две главные  
медиабрюнетки России 

обсудили 
гибридную войну  

и прививки 
от коронавируса.

Тина Канделаки -  
Маргарите Симоньян (слева):  

- ...Но Радио «Комсомольская правда»  
точно никем не захвачено.  

Можно говорить все, что думаешь. 

Т. К.: Bloomberg написал 
про то, что у российской 
элиты есть чудодействен-
ная вакцина от коронави-
руса. Как думаешь, откуда 
растут ноги у этой утки?

М. С.: Во-первых, вак-
цина есть. И об этом ши-
роко известно. Всем из-
вестно, что наша вакцина 
уже прошла первые испы-
тания, уже вторая группа 
добровольцев выписана из 
больницы из-под такого 
постоянного наблюдения. 
Это же факт. И это проис-

ходит уже довольно давно. 
Я знаю, что действительно 
есть некоторые отчаянные 
люди, которые не входили 
в группу добровольцев, но 
испробовали эту вакцину 
на себе. А другие люди 
смотрят на это с огром-
ным скептицизмом. Это 
все-таки такой аттракцион 
спорной смелости. Пото-
му что, с одной стороны, 
да, возможно, люди обе-
зопасили себя. С другой 
- это все-таки вакцина, 
которая еще не одобрена 

и находится в стадии кли-
нических испытаний. Это 
значит, что неизвестны ее 
побочки, неизвестны ее 
действия в долгосрочной 
перспективе. И колоть 
себе что-то, что не полу-
чило еще одобрения ме-
дицинских организаций и 
не введено в широкий до-
ступ, это, в общем, смело.

Конечно, когда эта вак-
цина будет одобрена и мы 
все получим карт-бланш 
на то, чтобы ею пользо-
ваться, я буду настаивать, 

чтобы наша семья, как и 
остальные граждане Рос-
сии, которые захотят это 
сделать, провакцинирова-
лась. Я это буду все равно 
делать с опаской. Потому 
что свежая вакцина, све-
жая прививка, даже когда 
она уже прошла первые 
клинические испытания, 
мы не знаем, чем она мо-
жет обернуться через год, 
два, три года. Ну, здесь 
нужно взвешивать риски, 
как и вообще всегда с при-
вивками.

 ■ И ПРО ЗДОРОВЬЕ

«Отчаянные люди уже поставили себе  
прививку от коронавируса»

Маргарита СИМОНЬЯН - Тине КАНДЕЛАКИ: 

Наши почта и телеграф 
захвачены уже давно

Аудиозапись беседы 
можно послушать  

на сайте

Ph
ot
oX
Pr
es
s.
ru
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Влад СМЕРТИН

Составлен портрет семьи, 
живущей за чертой  
бедности.

18,1 млн россиян живут за чертой 
бедности. Такие данные за 2019 год 
обнародовал Росстат. Это 12,3% на-
селения страны, чей доход ниже про-
житочного минимума, то есть 12 130 
рублей в месяц. За последние 5 лет 
бедных в России стало больше на 
1,8 млн человек.

Специалисты Росстата не только 
пересчитали малоимущих, но и изу-
чили их жизнь. В официальной ста-
тистике немало интересных цифр, в 
которых разбиралась «Комсомоль-
ская правда».

ПОРТСИГАР ОТЕЧЕСТВЕННЫЙ, 
КУРТКА ЗАМШЕВАЯ...

Оказалось, у среднестатистических 
бедняков есть все необходимое для 
вполне комфортной жизни: теле-
визор, а то и не один, холодильник, 
стиральная машина… А вот мобиль-
ных телефонов и вовсе больше 3 ап-
паратов на семью! Притом что у лю-
дей с доходами выше минимального 
этот показатель меньше - 2,4 гаджета 
на семью.

- Объяснений тут сразу несколь-
ко, - говорит экономист Марат Ан-
дреев. - Во-первых, играют роль те-
невые доходы: формально человек 
малоимущий, получает пособие, а 
сам на черную зарплату живет припе-
ваючи. Причем такая ситуация воз-
можна и в абсолютно законном по-
ле: скажем, родителям-пенсионерам 
помогают дети, которые выросли и 
уехали работать в другие города. 

Другая причина парадоксальных 
статистических данных кроется в 
самой сути нашей бедности.

- В России уникальная ситуация, 
когда в нищете оказываются семьи 
с детьми, где родители работают, - 
отметила директор Института соци-
ального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС Татьяна Малева.

Зарплаты небольшие, так что рож-
дение ребенка и последующие за 
этим событием неизбежные траты 
запросто могут выбить семью за чер-
ту бедности - даже формальную. Еще 
больше риску нищеты подвержены 
неполные семьи, многодетные, се-
мьи с ребенком-инвалидом.

Получается как в пословице - 
от сумы и от тюрьмы не зарекай-
ся. Когда одно жизненное событие 
кардинально меняет финансовое 

 положение, не так уж важно, сколь-
ко у тебя телевизоров. 

КВАДРАТНЫЕ МЕТРЫ
Еще одна интересная деталь, ко-

торая заставляет сомневаться, так ли 
уж тяжела доля малоимущих. Росстат 
сообщает, что в прошлом году боль-
ше половины (51,4%) бедных жили в 
трех- и более комнатных квартирах 
или частных домах. Из тех россиян, у 
кого доход побольше, это могли себе 
позволить 46,2%.

- Это как раз яркое свидетельство 
нищеты среди многодетных, - уверен 
Андреев. - И потом, мы же не знаем, 
где эти 3 с лишним комнаты. Навер-
няка большинство из нvих в деревнях. 
И сколько людей в них ютится?

Статистика знает ответ и на это. Ес-
ли среди малоимущих на 100 комнат 
приходится 141,2 человека, то у людей 
с достатком получше - 98,5. За чер-
той бедности на человека приходится  
16 квадратных метров площади жили-
ща, по более благополучную ее сто-
рону - 24,1 квадрата.

СУХОЙ ЗАКОН
А вот расхожее мнение о том, что за 

черту бедности людей толкает пьян-
ство, оказалось предрассудком. Если 
верить статистике, конечно. На алко-
голь малоимущие тратят 0,9% своих 
доходов. Даже если это 12 130 рублей 
(то есть прожиточный минимум), по-
лучается, что на выпивку уходит чуть 
меньше 110 рублей в месяц.

Почти половина доходов уходит на 
еду. При этом продукты, очевидно, 

приходится покупать не самые ка-
чественные. Это приводит к тому, 
что даже если люди не голодают, они 
недополучают питательных веществ. 
Рацион малоимущих дает им на 23% 
калорий меньше, чем питание сред-
нестатистического россиянина. Они 
получают 73,66% белков, 71,5% жиров 
и 82% углеводов, если сравнивать все 
со средним человеком.
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Нищета по-русски: в тесноте,  
да с тремя мобильниками

Телевизор  1,62  1,9
Холодильник  1  1
Стиральная машина  1  1
Микроволновка  0,9  1,1
Пылесос  0,9  1
Компьютер  1  1,3
Мобильный телефон  3,1  2,4
Легковой автомобиль  0,4  0,6

ЧЕМ ВЛАДЕЕТ КОНКРЕТНО
средняя 
малоимущая семья

семья с доходами 
выше минимума
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Специальные цены в отделениях 
Почты России для Краснодарского 
края и Республики Адыгея
с 1 июля по 31 августа

Досрочная
     подписка
- Я журналист-путешественник. Может, даже
странник. Езжу по селам, поселкам, город-
кам, городам. Подпишитесь на «Комсомолку» и 
читайте о настоящей, не придуманной телевизором 
России. О людях. Об их жизни. И о проблемах, 
которые их мучают. Для меня важно найти Правду. 
Не черную, не желтую, а ту, которая лечит. Поэтому 
я в своих статьях ищу лекарство, которое вылечит 
нашу страну от вранья, воровства и унылого 
ожидания упадка. Ведь Россия добрая, юная 
душой страна с умным и красивым народом. Она 
заслуживает счастливой жизни.

Владимир ВОРСОБИН 
Политический обозреватель

- Тот факт, что у малоимущих почти 
столько же бытовой техники, сколько 
у более обеспеченных семей, мало что 
говорит о положении людей, - объяснила 
«КП» директор Института социальной 
политики НИУ ВШЭ Лилия Овчаро-
ва. - Это лет 20 - 25 назад факт наличия 
пылесоса что-то говорил о финансовом 
положении семьи. Сейчас же они есть 
почти у всех. Можно купить такой, ко-
торый сам будет ездить и убирать твою 
квартиру, а можно самый дешевый и про-
стенький за пару тысяч рублей. Многие 
большие семьи живут за чертой бедно-
сти, так что неудивительно, что у них 
много мобильных телефонов, это ведь 
предмет индивидуального использования. 
То же самое с телевизорами: в доме  
на 8 - 10 человек вполне может быть 
2 экрана. Так что имущество не самый 
надежный индикатор бедности, как и до-
ходы. Вы можете неплохо зарабатывать, 
но отдавать львиную долю зарплаты за 
ипотеку. Или наоборот, доход упал, но 
семья живет на сбережения и не бед-
ствует. А вот расходы семьи говорят о 
ее материальном состоянии куда больше.

«Верный 
знак бедности - 
расходы семьи»

КОМПЕТЕНТНО
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

По традиции Александр 
Артемович отметил 
день рождения -  
а ему 75! -  
в узком семейном кругу  
у себя на даче  
в подмосковной 
Загорянке.

- Я с детства свой день рождения 
широко не праздную, потому что 
это лето и каникулы, - сообщил нам 
Адабашьян. - Мои одноклассники, ко-
торые родились зимой или осенью, 
собирали большую компанию, почти 
весь класс. А летом дети отмечают 
дни рождения на даче с родителями 
и родственниками. Поэтому этот день 
не устаканился в моем сознании как 
праздник. Никакого запланированно-
го веселья и  на этот раз. Но у меня 
такая команда (у Адабашьяна семеро 
внуков. - Авт.), что не соскучишься. 
Старший внук только что сдал ЕГЭ, и 
это было напряженно. Но он получил 
100 баллов по истории и собирается 
по этому профилю дальше идти в 
институт.

- Даже внуки и вынужденная 
самоизоляция вряд ли заставили 
вас сидеть без дела. Наверняка 
заняты каким-то новым проек-
том?

- С Анной Чернаковой мы напи-
сали сценарий по детским рассказам 
Михаила Зощенко «Леля и Минь-
ка». И даже сняли фильм: Анна - ре-
жиссер, а я художник-постановщик, 
кроме того, сыграл в эпизоде. Эта 
картина должна была уже вый ти в 
прокат. Но пришел коронавирус, 

внешне похожий на морскую мину, 
и все мои планы посыпались. Наде-
юсь, что премьера все-таки состоит-
ся осенью. Это детско-подростковая 
история, и прокатная судьба ее не-

завидная, поскольку детское кино у 
нас всегда было планово-убыточным. 
В нашем фильме снялись замеча-
тельные Роман Мадянов, Сергей 
Степанченко и прекрасные юные 

артисты. Кстати, взрослые актеры с 
удовольствием снимаются в детском 
кино. И даже были прецеденты, когда 
они работали бесплатно.

Кроме того, за время карантина 
мы с Аней Чернаковой написали еще 
один сценарий, «Катя-Катя». Это исто-
рии двух девушек. Одна начинается 
в 1942 году в Москве, а другая про-
должается в наше время. Не хочется 
пересказывать сценарий, но судьбы 
героинь будут связаны друг с другом.

- Сегодня легче снимать кино 
по сравнению с тем временем, 
когда вы с Никитой Михалковым 
работали на картинах «Пять ве-
черов», «Неоконченная пьеса 
для механического пианино»?

- Это совершенно два разных пу-
ти - нынешний и прошлый. Сегодня 
кинопроизводство целиком нацелено 
на прокат. 

А поскольку наш прокат давно 
принадлежит не нам - там полити-
ку определяют наши американские 
партнеры, мы вынуждены жить по 
их правилам, когда хорошо то, что 
хорошо продается. 

Это касается всего. То, что при-
носит деньги, то и хорошо, пускай 
даже это порнография и насилие. 

У фильмов Тарантино бешеный 
успех: он придумал, как сделать 
смерть категорией комической. Это 

его ноу-хау. Раньше в таком ключе 
этой темы старались не касаться, 
поскольку существовали моральные 
границы. А сейчас их нет. Это даже 
не черный юмор, а совершенно но-
вое изобретение, когда можно сте-
баться над чем угодно, и зрители 
готовы за это платить. Ничего табу-
ированного не существует.

- Вы как-то рассказывали 
мне, как ваш пес породы вест-
хайленд-терьер любил смотреть 
телевизор. Особенно когда на 
экране появлялись вы - он вас 
в телевизоре узнавал.

- Гектор не только с любопытством 
наблюдал за мной в телевизоре, но и 
изучал по ящику весь животный мир 
вплоть до насекомых. 

Реклама собачьего корма приво-
дила его в восторг. 

Но, увы, Гектор умер. 
Сейчас у нас другая собака - нор-

вич-терьер, которому всего год. Он 
очень жизнерадостный, шустрый и 
всегда в прекрасном настроении. 

И совершенно равнодушен к 
телевизору.

Клубный пиджак
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Александр АДАБАШЬЯН:

Мой нынешний пес совершенно 
равнодушен к телевизору Нескандальные  

звезды  
в программе  

Арины Шараповой  
«Кто ходит в гости  

по утрам»  
по будням с 10.00 (мск) 

на Радио «КП».
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КУПИ КНИГУ И ПОЛУЧИ ПОДАРОК!

В книге впервые представлены оригиналы документов, ранее совершенно 
секретных из центрального архива ФСБ, Гос. архива РФ (архив НКВД), 
архив Президента РФ. Формат: 260*330, 488 стр.

Почти тысяча документов и фотографий, резолюции эпохи 
индустриализации и репрессий, тяжелейших военных лет, личная переписка. 
Формат: 260*330, 456 стр.

Группа историков, экспертов и ветеранов службы в одном издании 
собрала все основные документы грозной организации – ВЧК, многие из 
которых опубликованы впервые. Формат: 260*330, 416 стр.
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«Тайна смерти 
Гитлера»

«Главные 
документы 
Великой 
Отечественной 
войны  
1941-1945»

«Сталин. 
Главные 
документы 
1878-1953»

«В.Ч.К. 
Главные 
документы»

*Вся информация публикуется на правах рекламы. Каждый купон применяется один раз. 12+

Акция действует при покупке книг по адресу: г. Краснодар, ул. Октябрьская, д. 72, до 21 июля 2020 г. 
Подписка оформляется на срок не более 4 мес. только по адресам Краснодарского края или Республики Адыгея. Подробности по телефону: 8 (861) 992-7-992 доб. 118 

При ПокуПке 
любой книги 
- книга Д. Миро-
польского «Тайна 

трех 
госу-
дарей»  
в пода-
рок.

При ПокуПке любых 
двух книг - книга  
Д. Миропольского 
«Тайна трех госу-

дарей» + 
книга 
В. Баранца 
«Спецоперация крым 
2014» в подарок.

При ПокуПке любых 
Трех книг - книга  
Д. Миропольского 
«Тайна трех государей» 
+ книга В. Баранца 
«Спецоперация крым 
2014» + подписка на 

еженедельник «комсомольская правда» 
на 2-е полугодие 2020 года в подарок.
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«Тайна трех 
государей» 
книга Д. Миропольского

«Спецоперация 
Крым 2014» 
книга В. Баранца
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В этом альбоме собраны фотографии и документы великой войны, 
большинство из которых никто никогда не видел, - подлинники из 
рассекреченных архивов. Формат: 260*330, 400 стр.

Эта книга-альбом о том, как 
мальчик Сосо Джугашвили 
стал «отцом народов», его 
семье, привычках и привя-
занностях; о том, что читал, 
какие фильмы смотрел.

Подписка 

При ПокуПке любых 
ЧеТырех книг - книга  
Д. Миропольского «Тайна трех 
государей» + книга В. Баранца 
«Спецоперация крым 2014» 
+ подписка на комплект газет 
«комсомольская правда» 
на 2-е полугодие 2020 года  
в подарок.

В «Собаке Баскервилей» Адабашьян произнес 
свою самую известную кинофразу: «Овсянка, сэр».
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О РАЗНИЦЕ МЕЖДУ ИМПЕРИЯМИ 
И НАЦИОНАЛЬНЫМИ 
ГОСУДАРСТВАМИ

Национальные государства естествен-
но устойчивы, потому что большинство 
народа взаимно признает друг друга со-
отечественниками. Многонациональные 
империи никогда не достигают истинной 
внутренней стабильности. Они выживают 
только при неумолимом военном и поли-
цейском подавлении своего населения и 
разваливаются в тот момент, когда господ-
ствующая группа теряет военную мощь 
или волю, скрепляющую народы империи 
воедино. Америка похожа на империю 
огромными размерами, географической 
раздробленностью и большим расовым 
разнообразием, множеством религий, язы-
ковых групп, национальностей и культур. 
И подобна национальному государству 
только в том смысле, что в ней еще го-
сподствуют англоговорящие европейцы: 
группа, которая была большинством в 

нашей стране с момента ее образования 
в огне революционного насилия.

Продолжающиеся драматические из-
менения национального состава США се-
годня быстро превращают нашу страну 
в империю, то есть в естественно неу-
стойчивый политический карточный до-
мик, обреченный на разрушение, как и 
все прочие многонациональные империи 
в мировой истории. Америка взорвется 
в межплеменной войне еще при нашей 
жизни и распадется на несколько новых 
национально ориентированных государств. 
И поскольку Америка распадется, само 
понятие многонациональной мультиэтниче-
ской демократии также исчезнет навсегда.

О ВОЗМОЖНЫХ ПОСЛЕДСТВИЯХ 
ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ

Если еще одна гражданская вой на 
вспыхнет во время серьезного эконо-

мического спада, который почти неиз-
бежен, многие безработные мужчины 
обнаружат, что война резко улучшила 
их жизнь. Америка наводнена безработ-
ными молодыми людьми, которые эконо-
мически бесполезны из-за отсутствия у 
них капитала и навыков, пользующихся 
спросом на рынке. Они совершенно бес-
полезны в  экономическом  смысле, но 
определенно являются плюсом в воен-
ном уравнении, потому что энергичные, 
 заинтересованные и агрессивные моло-
дые мужчины - это именно то, что необхо-
димо для боевых  действий. Эти молодые 
люди будут насмерть сражать-
ся не только из  выгоды или 
мести. Их будет вести что-то 
благородное, что-то высокое 
в человеческой природе, не-
зависимо от того, как извра-
щенно это будет выражать-

ся. Их будет вести цель, которая сейчас 
полностью отсутствует в их мрачных и 
бесцельных жизнях.

Весь мир ожидает, станет ли Америка 
мультинациональным демократическим 
государством с нерасовым социальным 
устройством или она превратится в этни-
чески и социально разделенную классо-
вую мировую империю третьего мира и 
развалится. Наиболее вероятно, что США 
распадутся на три новых государства по 
этническому признаку - испаноговорящий 
юго-запад, черный юг и белый север. Вто-
рая гражданская война в Америке приве-
дет к мегакризису, который погрузит весь 
земной шар в экономический хаос.

Погромы в Америке

Евгений БЕЛЯКОВ 

Ровно 10 лет назад в «КП» 
вышла рецензия на нашумев-
шую книгу «Крах США 2020. 
Вторая гражданская война» 
(читайте на сайте kp.ru).
Ее автор, ветеран войны 
во Вьетнаме Томас Читтам, 
предрекал, что в недалеком 
будущем Штаты погрузятся 
в хаос, вызванный этниче-
скими беспорядками. Кни-
га оказалась пророческой: 
протесты против расизма в 
США могут перерасти в не-
что большее. Мы вновь свя-
зались с писателем, дабы 
узнать, что он сейчас думает 
о происходящем в Америке.

СТАТУЯ  
ДЛЯ ДЖОРДЖА ФЛОЙДА

- Томас, вот чего мы в Рос-
сии не понимаем, так это по-
чему черные не могут мирно 
сосуществовать с белыми 
своими согражданами? Они 
ведь уже давно не эмигранты, 
среди них много известных 
людей…

- Я знал многих черно-
кожих. Во-первых, боль-
шинство из них до сих пор 
не доверяют белым. Второй 
фактор - у большинства из 
них серьезно поврежден мозг 
от той нездоровой пищи, 
которую они потребляют 
с самого рождения, а так-
же от телевизора, который 
постоянно говорит им, что 
они станут богатыми и зна-
менитыми. И самое главное: 
большинство из них абсо-
лютно бесполезны в реаль-
ном экономическом смысле. 
Они не могут или не будут 
выполнять никакую рабо-
ту, они даже просто прийти 
куда-то вовремя не в состоя-
нии.

- Иконой нового протеста 
стал рецидивист и наркоман...

- Он как пластиковый 
манекен, которого несут 

на демонстрации. Его да-
же можно почитать как 
мученика-ангела, начавше-
го гражданскую вой ну. Вот 
увидите - ему еще поставят 
статую. И миллион голубей 
будут гадить на нее.

- У Америки есть общая 
идея: великая нация, страна 
свободы, плавильный котел. 
Неужели это не сближает?

- На протяжении деся-
тилетий Америка была ве-
личайшей республикой на 
планете и примером того, 
что могли делать свобод-
ные люди. Теперь мы - всего 
лишь фиктивная и пороч-
ная имперская рес публика, 
гнилостный труп, дергаю-
щийся в конвульсиях, да и 
то благодаря только массе 

извивающихся паразитов, 
питающихся нами изнутри. 
Мы - оголтелая собака в 
глобальном соседстве, и со 
временем кто-то собирается 
всадить заслуженную пулю в 
нашу голову.

ПЕРВЫЙ ЭТАП  
«ЦВЕТНОЙ РЕВОЛЮЦИИ»

- Какие ошибки допустили 
американские власти в первые 
дни после убийства Флойда?

- Они не поняли, что эти 
беспорядки - как нос вер-
блюда в палатке (идиома, 
означающая - если верблюд 
куда-либо засунул свой нос, 
то зайдет туда полностью. - 
Ред.). Они настолько неве-
жественны, что даже назы-
вают это протестами. А ведь 

это первый этап «цветной 
революции», кульминация 
плана по завоеванию ми-
ра, корни которого уходят 
в прошлое и сосредоточены 
в лондонском Сити, являю-
щимся финансовым центром 
Британской империи. По-
дозреваю, что со временем 
беспорядки при обретут еще 
более насильственный ха-
рактер.

- Почему вы считаете, что 
за этим кто-то стоит?

- Почву для Флойд-бунтов 
подготовила блокировка 
экономики из-за корона-
вируса. В США появилось 
40 миллионов новых без-
работных. Кому-то их на-
до накормить. В протестах 
участвует уличный мусор. 

Эти движения - Black Lives 
Matter и AntiFa - террори-
сты. Они хотят свергнуть 
нашу респуб лику. И многие 
получают деньги от извест-
ных неправительственных 
организаций, которые ак-
тивно стремятся уничтожить 
Америку.

- Что будет дальше? Мо-
жете ли вы предсказать это?

- До выборов все будет 
примерно то же самое. А по-
том глобалисты попытаются 
совершить либо прямой во-
енный переворот, либо уста-
новить абсолютную анархию 
через спорные выборы и от-
крытое неповиновение фе-
деральной власти со стороны 
мятежных местных чинов-
ников и местных вооружен-
ных подразделений, таких 
как полицейские.

СПРАВКА «КП»
Томас ЧИТТАМ родился в 

1947 году в Иллинойсе. Слу-
жил во Вьетнаме. После это-
го почти всю жизнь работал 
программистом. Но время от 
времени нанимался в частные 
военные корпорации: в 1970-е 
служил в Зимбабве, а в начале 
1990-х - в хорватской армии, 
которая отстаивала независи-
мость Хорватии. Автор двух 
книг: «Вторая гражданская 
вой на» и «Белые парни. Гряз-
ная дюжина подростков во 
Вьетнаме». В настоящее время 
на пенсии, живет на Карибах.

Томас Читтам 
давно предсказывал 
массовые этнические 

беспорядки 
в Америке.

Все 
материалы 

о бунтах 
в США, видео 

погромов - на kp.ru

Погромы в Штатах начались еще в мае и до сих пор не стихают.

ЦИТАТЫ ИЗ КНИГИ
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В Штатах возможен 
военный переворот
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Александр ГАМОВ

75 лет назад США 
сбросили ядерные 
бомбы на японские 
города: 6 августа  
на Хиросиму  
и 9-го  - на Нагасаки. 
Что за этим стояло 
и почему руководство 
СССР решило: удар 
адресован не столько 
Японии, сколько 
Советскому Союзу?

Об этом в своем проекте 
«Начало атомной эры» рас-
сказал внук сталинского нар-
кома Молотова - политик и 
историк, депутат Госдумы Вя-
чеслав Никонов.

- Уже в июне 1945-го Тру-
мэн (президент США. - Ред.) 
окончательно решил исполь-
зовать против Японии ядер-
ную бомбу, как только она 
появится. Он надеялся этим 
не допустить ситуации, при 
которой роль СССР в победе 
над Японией окажется столь 
большой, что позволит Мос-
кве контролировать и Китай, 
и саму Японию.

КИОТО РЕШИЛИ 
ОСТАВИТЬ

2 июля военный министр 
США Стимсон был в Белом 
доме, чтобы представить Тру-
мэну проект обращения к на-
роду после атомной бомбар-
дировки. Зашел и разговор, 
какой японский город ата-
ковать первым.

Прикидки уже были сдела-
ны генералами. Их выбор пал 
на древнюю японскую столи-
цу Киото. За ней в списке для 
уничтожения следовали Хи-
росима, Иокогама и Кокура.

«Привлекательность» Ки-
ото как цели заключалась в 
том, что это был духовный 
центр Японии, разрушение 
которого станет очень болез-
ненным для японцев.

Но когда это стало известно 
Стимсону, он был шокиро-
ван. Министр посещал Кио-
то, и город произвел на него 
огромное впечатление сво-
им величием. Стимсон и спас 
Киото, немедленно возразив:

- Я не могу дать согласия 
бомбить этот город.

Так первой в списке оказа-
лась Хиросима. Трумэн вы-
бор одобрил.

САМОЛЕТЫ НЕ СТАЛИ 
ПЕРЕХВАТЫВАТЬ 
ИЗ ЭКОНОМИИ

На контролируемый США 
остров Тиниан Марианско-
го архипелага крейсером до-
ставили первую бомбу, на-
званную «Малыш». Вторую 
бомбу, «Толстяка», по частям 
привезли самолетами. Приказ 
гласил о ядерном ударе «в лю-
бой день, начиная с 3 августа, 
как позволит погода».

Погода сложилась лишь 
6 августа. После полуночи 
полковнику Тиббетсу на аэро- 
дроме Тиниана был отдан 
приказ - сбросить «Малы-
ша» на центр Хиросимы. Бом-
бардировщик сопровождали 
6 самолетов-разведчиков.

В 7 утра японские радары 
зафиксировали приближение 
самолетов. Но командование 
ПВО установило, что самоле-
тов мало, а значит, они, ско-
рее всего, направлены для 
разведки. Чтобы сэкономить 
дефицитные горючее и бое-
припасы, японцы решили не 

поднимать истребителей. И 
даже не задействовать зенит-
ную артиллерию.

Сделай они это - и все могло 
бы сложиться по-другому...

В итоге Тиббетс беспрепят-
ственно завел свой бомбарди-
ровщик на цель и с высоты 
9 километров сбросил «Ма-
лыша» - мощностью 13 ки-
лотонн - в центр Хиросимы.

200 ТЫСЯЧ ПОГИБШИХ. 
«УСПЕХ ВЫДАЮЩИЙСЯ»

В радиусе полукилометра 
все превратилось в пыль. В ра-
диусе 2 километров все было 
выжжено. 90% людей внутри 
этого смертельного круга по-
гибли за минуту. Их кожа и 
внутренние органы разорва-
лись от жара. Радиоактивный 
гриб поднялся на 12  киломе-
тров. Огненная буря пронес-
лась по остальному городу. 
И поглотила тех, кто остался 
жив...

Точных данных о числе по-
гибших в Хиросиме нет, хотя 
Япония позже назвала цифру 
200 тысяч - с учетом умерших 
от радиации…

Трумэну передали шиф-
ровку о результатах бомбар-
дировки, когда он обедал 
на корабле, возвращаясь с 
Потсдамской конференции 
союзников. В мемуарах он 
напишет: «Я ел ланч, когда 
капитан Грэм передал мне 
послание: «Бомба сброше-
на. Успех даже более выдаю-
щийся, чем на испытаниях». 
Я был глубоко тронут. И со-
звал находившихся на борту 
корреспондентов для пресс-
конференциии».

АТАКА № 2
Вторая ядерная атака была 

проведена на 2 дня раньше 
установленного срока. По-
тому что в войну с Японией 
вступал СССР, и Трумэн не 
желал, чтобы Москва претен-
довала на роль победителя.

В 3 часа ночи 9 августа май-
ор Суини вылетел с Тиниа-
на с «Толстяком» на борту. 
Целью была Кокура. Но на 
подлете к городу его затянуло 
тучами.

Дальнейшее Трумэн пове-
дал сам: «Самолет трижды за-

ходил на Кокуру, но она так и 
не стала видна. И с горючим 
на исходе ушел на запасную 
цель - Нагасаки. Там просвет 
в облаках дал шанс, и Нага-
саки успешно разбомбили. 
Эта наша вторая демонстра-
ция мощи повергла Токио в 
панику и принесла первые 
признаки, что Япония готова 
сдаться».

Просвет в небе над Нагаса-
ки был над стадионом. Там 
Суини и сбросил бомбу мощ-
ностью в 21 килотонну, то 
есть больше, чем взрыв над 
Хиросимой. Но разрушений 
оказалось меньше: район 
был неплотно заселен. Чис-
ло погибших оценивалось в 
60 - 80 тысяч человек.

Насколько ядерные атаки 
были военной необходимо-
стью и насколько политиче-
ской? Нарком иностранных 
дел СССР Молотов до кон-
ца дней был уверен, что это 
было не столько наказание 
Японии, сколько урок Со-
ветскому Союзу. США, счи-
тал он, просто стремились 
запугать СССР и добиться 
от него уступок.

СТАЛИН - КУРЧАТОВУ:

Просите что угодно! 
Отказа не будет. 
Только дайте бомбу

Первая атомная бомба 
«Малыш» длиной 3 метра, 
толщиной 70 сантиметров. 
И то, что осталось после ее 

сброса от Хиросимы...

Полный 
текст - 
на сайте 
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ В МОСКВЕ:

«Обстановка паническая»
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Уникальный альбом серии 
«Главные  документы» - «Сталин».

Вы увидите фото подлинников бо-
лее 1000 архивных документов, ри-
сунков и карт, прежде хранившихся 
под грифом «совершенно секретно». 
Документы и резолюции, написан-
ные Сталиным собственноручно, вы 
сможете прочесть лично. И выводы 
сделать - тоже лично.

«Комсомолка» 
рекомендует

Приобрести альбом можно на shop.kp.ru16+ 
АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781Ре
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Советский Союз отставал от США в ядерном проекте, потому что 
на него требовались средства, сопоставимые со всеми оборонными 
расходами страны. Пока шла война с Германией, таких средств у 
СССР просто не было.

Резкие перемены произошли именно в августе 1945-го, после Хиро-
симы и Нагасаки. В Кремле почувствовали, что США не остановятся 
перед применением ядерного оружия и против СССР.

Сталин решил форсировать создание своего атомного оружия, 
работа над которым уже шла под руководством Курчатова.

Сталин - в основном на Ближней даче - провел серию совещаний. 
По свидетельству Игоря Головина, который станет первым замом 
Курчатова, «обстановка выглядела панической». Происходит и личная 
встреча Курчатова со Сталиным. Генсек сказал Курчатову, что тот 
мало требует для ускорения работ. Физик ответил:

- Столько разрушено. Страна на голодном пайке, всего не хватает...
Сталин раздраженно бросил:
- Дитя не плачет - мать не разу меет, что ему нужно. Просите все 

что угодно! Отказа не будет. Только дайте бомбу...
В итоге был создан Спецкомитет во главе с Берией. Его заказы 

должны были выполняться вне очереди и оплачиваться Госбанком «по 
фактической стоимости», без смет и расчетов.

Все резидентуры разведки получили задание работать по атомной 
теме. И уже в сентябре пришли детальные описания конструкции атом-
ной бомбы. Большинство интернированных в СССР ученых-ядерщиков 
из Германии были размещены в двух институтах на Черноморском 
побережье. А в Средней Азии ускорена добыча урановой руды.

Советский Союз получил свое атомное оружие в 1949 году. Планы 
ядерного нападения на СССР, которые в США разрабатывали с осени 
1945-го, были отложены.
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Вадим АЛЕКСЕЕВ  
(«КП» - Новосибирск»)

Елену Рухляду - спортсмен-
ку из Новосибирска - 18 июня 
2019 года, угрожая ножом, 
похитил ее бывший муж - 
спецназовец Ярослав Фокин. 
Связал женщину скотчем, 
запихал в хоккейную сумку и 
увез в лес. В плену у бывшего 
она пробыла, пока Ярослава 
не задержали. Впервые за 
это время в интервью «КП» 
жертва похищения расска-
зала о страшных днях наеди-
не с экс-супругом. Скоро он 
выйдет на свободу, и Елена 
боится, что он вновь будет 
ее преследовать.

«ДУМАЛА, СКИНЕТ 
В СУМКЕ В РЕКУ»

- Я подошел, нарвал цветов 
и вручил, - Ярослав улыбает-
ся и жестом показывает, как 
протянул букет. - Она уди-
вилась, сказала: «Классно 
пахнут».

Жесты у рассказчика этой 
романтической истории по-
лучаются неловкими - из-за 
наручников.

Его зрители - полицейские 
и понятые. Это видео с допро-
са 34-летнего Ярослава Фоки-
на, который описывает свои 
счастливые два дня. Счастли-
вые для него, но жуткие для 
33-летней Елены Рухляды, 
чемпионки России 2017 года 
по скайраннинг-марафону 
(горному бегу).

Ярослав и Елена пожени-
лись несколько лет назад, у 
них родились двое сыновей. 
Но супруги не ужились: муж 
замучил жену гиперопекой и 
ревностью, и три года назад 
Елена подала на развод. Но 
Ярослав не сдавался: подка-
рауливал бывшую на улице 
и требовал вернуться к нему.

- Его странность стала за-
метной, когда мы еще вместе 
были, - рассказала нам Еле-
на Рухляда. - У него было же-
лание оградить меня от мира. 
Словно я без него никто. Я 
предлагала ему психологов, 
объясняла, что так жить не 
смогу. И в конце концов 
ушла, а он стал преследо-
вать меня. Однажды ударил 
прямо в детском садике на 
глазах у воспитательниц. 
Заявление было написано, 
свидетели были, но ему все 
сходило с рук.

Полиция не влезала в се-
мейные разборки, может, 
в силу разгильдяйства, а 
может, и потому, что Фо-
кин был для как бы своим. 
Служил в ОМОНе, потом в 
спецназе ГРУ. Но в конце 
концов со службы пришлось 
уволиться из-за репутации 
дебошира. Он ушел рабо-
тать на гражданку - в стрел-

ковый клуб. Только Елену 
в покое так и не оставил.

Летом прошлого года Рух-
ляда летала на очередной 
чемпионат в Италию. Вер-
нулась домой со своим но-
вым избранником, тоже 
спортсменом-бегуном Мак-
симом, и тут нагрянул быв-
ший с ножом. 

- Вы не представляете, на-
сколько это сильный человек 
и что он может сделать! Он 
связал нас скотчем, с собой 
у него была сумка - огром-
ная такая, хоккейная, он по-
садил меня в нее, закрыл и 
понес, - вспоминает кошмар 
Елена. - Мне было тяжело 
дышать, пыталась зубами 
разгрызть этот скотч. Пока 
он меня тащил в сумке, дума-
ла - скинет в реку, и как мне 
тогда выплывать с завязан-

ными руками? Я была уве-
рена, что живой не останусь.

РОМАНТИЧЕСКИЙ ПОХОД
Камеры видеонаблюдения 

сняли, как Фокин вышел из 
подъезда, дошел до машины, 
погрузил пленницу внутрь и 
уехал к берегу Оби. Так в его 
понимании выглядел роман-
тический поход с любимой.

На берегу была заготовлена 
резиновая лодка, в которую 
Фокин сел вместе с бывшей 
женой, а уже потом были ко-
стер, печеная картошка и те 
самые полевые цветы. В это 
время похищенную спорт-

сменку искали друзья, волон-
теры и оперативники. Поднял 
всех Максим, который смог 
разорвать скотч и позвонил 
в полицию. 

Бывший спецназовец тем 
временем сплавлялся с плен-
ницей по Оби.

- Полдня мы с ним просто 
не разговаривали. В такой 
ситуации не будешь ни ис-
терить, ни кричать. Я просто 
старалась говорить на ней-
тральные темы, тянуть вре-
мя. И у него создалось впе-
чатление, что мы вместе, что 
мы просто прогуливаемся. 
Магазин еще был. Я, конеч-
но, могла попытаться вызвать 
полицию, но что такое я и 
женщина-продавец против 
спецназовца? - говорит Елена.

ПРИВЯЗАННАЯ К НОГЕ
- На правом берегу был ди-

кий пляж. Развели костер, по-
пили чай, поели рыбы. Даль-
ше отошли от берега. Там был 
островок небольшой, зано-
чевали, - так описывает свои 
приключения сам Фокин, до-
бавляя, что его бывшая со-
всем не сопротивлялась.

Впрочем, спецназовец пе-
риодически держал пленницу 
на поводке, причем букваль-
но - привязывал ее ногу к сво-
ей. Чтобы быть уверенным - 
не сбежит.

Плен закончился к вечеру 
второго дня. Их повсюду ис-
кали, и Елене повезло: в рай-
оне дач ее случайно увидела 
знакомая, которая вызвала 
полицию...

«НЕ ХОЧУ  
ОТ НЕГО НИЧЕГО,  
ДАЖЕ АЛИМЕНТОВ»

«Романтику» насчитали 
четыре уголовные статьи: 
«нарушение неприкосно-
венности жилища», «угроза 
убийством», «незаконное ли-
шение свободы» и «автоугон». 
Но суд дал Фокину всего 4,5 
года лишения свободы - очень 
уж примерная оказалась био-
графия у бывшего бойца и от-
ца двух малолетних детей.

У него есть высокие шан-
сы на условно-досрочное 
освобождение. Елена сейчас 
счастлива с Максимом, но с 
опаской ждет, что бывший 
вновь появится в ее жизни. 
И случиться это может уже в 
следующем году.

- Я буду продолжать судеб-
ное дело, чтобы меня огра-
дили от него, - говорит Еле-
на. - Я слышала, есть такая 
практика, когда человека 
лишают возможности при-
ближаться к кому-то. Детей 
лишать общения с отцом я не 
вправе. Все-таки они любят 
его, а он - их. Но для себя сде-
лаю все, чтобы минимизиро-
вать контакты с ним. Не хочу 
никакого общения. Ни али-
ментов, ни денег - мне ничего 
не нужно. Не хочу знать, что 
он вообще существует.

Продолжаем тему: невыдуманная история

Бывшую супругу спецназовец перемотал скотчем и увез,  
засунув в хоккейную сумку: кадр с камеры видеофиксации.

Елена Рухляда  
боится возвращения с зоны  

бывшего мужа.

«Я грызла зубами скотч на руках 
и была уверена, что не выживу»

 Еще фото,  
подробности  

и обсуждение этой 
истории - на сайте kp.ru

 ■ КОММЕНТАРИЙ ПСИХОЛОГА

Андрей ЯКУТИН, психолог:

Он считает ее своей куклой
- Это абсолютно мужская модель поведения. Обратимся, допустим, 

к XVII веку: город брали на шпагу, а женщина считалась добычей. А 
далее она либо превращалась в рабыню и пахала с утра до вечера, 
либо становилась куколкой, которую красиво одевали, оберегали и 
любили. Но если мужчина так борется за женщину в современном 
мире, это становится чем-то ужасным. У этого мужчины, похоже, 
единственная в мире отдушина. И эту отдушину, эту куколку кто-то 
забрал. Что делать? Он решает взять ее обратно. Чтобы разрешить 
эту проблему, необходимо участие психолога, и оптимально, чтобы 
в жизни этого мужчины появилась другая женщина.
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Вирусолог Анатолий АЛЬТШТЕЙН:

Вторая волна коронавируса будет 
более массовой, но менее летальной
Ярослав КОРОБАТОВ

Эксперт рассказал, 
не привезут ли 
нам отдыхающие 
с курортов новую 
вспышку COVID-19.

Вторая волна коронавируса 
придет в Россию в сентябре - 
октябре этого года, причиной 
новой вспышки станут от-
пускники, которые привезут 
вирус из курортных регионов. 
Эти новости обсуждают 
сейчас на кухнях и в гости-
ных. «Комсомолка» решила 
узнать мнение на этот счет 
экспертов. За комментарием 
мы обратились к вирусологу, 
доктору медицинских наук, 
профессору Анатолию Аль-
тштейну.

НЕТ РАЗНИЦЫ:  
ЕХАТЬ НА МОРЕ 
ИЛИ СИДЕТЬ ДОМА

- Анатолий Давидович, гра-
ницы в основном закрыты, но 
люди все равно едут к Черному  
морю, к родственникам, по вну-
тренним туристическим марш-
рутам - такое активное лет-
нее движение граждан может  
стать причиной второй волны?

- Я не думаю, что это будет 
иметь какое-то принципиальное 
значение, потому что сейчас вирус 
есть везде. Условно говоря, нет 
большой разницы: отправитесь 
ли вы из Челябинска на курорты 
Краснодарского края или оста-
нетесь дома - и там и там у вас 
есть примерно одинаковые шансы 
столкнуться с вирусом. Особенно 
если вы не соблюдаете меры без-
опасности - не носите маску, не 
дистанцируетесь…

Но вторая волна SARS-CoV-2 
осенью, скорее всего, будет.

- Это связано с его сезон-
ностью?

- Сезонность у него не так ярко 
выражена, как это предполага-
лось ранее. Многие эксперты, и 
я в том числе, были уверены, что 
летом на фоне жары ковид уго-

монится. Но мы были не правы. 
Да, заметно небольшое сниже-
ние, но судя по всему, в октябре -  
ноябре, когда станет прохладно 
и сыро, коронавирус поднимет 
голову.

ВИРУС ПРИВЫКАЕТ  
К ЧЕЛОВЕКУ

- Все гадают, каким будет 
коронавирус во вторую вол-
ну - более агрессивным или 
наоборот? Что говорит пре-
дыдущий опыт?

- Согласно теории, со време-
нем вирус начинает приспоса-
бливаться к человеческой по-
пуляции. Инфекции невыгодно 
убивать своего хозяина, в ее ин-
тересах, чтобы люди продолжали 
общаться между собой и вирус 
мог передаваться все новым и 
новым владельцам. Иными сло-
вами, есть предположения, что 
во вторую волну ковид станет 
более массовым заболеванием, 
но количество тяжелых случаев 
уменьшится. Хотя инфекция, ко-
торая распространена на терри-
тории России, и сегодня имеет 
невысокую летальность на уровне 
1,5 - 2 процентов. И я думаю, что 
эта цифра будет снижаться. На 
самом деле в мире летальность 
в разных районах очень разная. 
Вчера я с большим удивлением 
обнаружил, что в Сингапуре из 50 
тысяч зараженных COVID-19 умер-
ло всего 24 человека. Это пять 
сотых процента! Если бы во всем 
мире показатель летальности был 
таким, мы бы большого внимания 
на этот вирус и не обращали. На 
Ближнем Востоке летальность 
ниже процента. А в Европе, ко-
нечно, была кошмарная ситуация, 
но сейчас эпидемию удалось за-
жать. Если взять Англию, то у них 
сейчас ситуация примерно как у 
нас в Москве.

- Я слышал, что такая раз-
ница объясняется нюансами 
статистики: высокая смерт-
ность может быть связана 
с небольшим охватом тести-
рования населения, и соответ-
ственно большое количество 

легких случаев не попадает 
в статистику. В ряде стран 
Европы к числу умерших от 
COVID-19 относят всех но-
сителей вируса, даже если 
непосредственной причиной 
смерти была онкология и сер-
дечный приступ...

- Сомневаюсь, что они нароч-
но сами себе прибавляют ле-
тальность. Если мы посмотрим 
на США, то там не может быть 
слишком сильных различий в ме-
тодике статистических подсчетов. 
Но мы видим огромную разницу: 
если на Восточном побережье 
летальность порядка 6 - 8%, то 
где-нибудь в Техасе этот показа-
тель составляет 1 - 2%. И таких 
штатов, где летальность такая 
же незначительная (примерно 
как в России),  - более 20. Я ду-
маю, что разночтения в подсчетах 
существуют, но они все-таки не 
оказывают такого колоссально-
го влияния. В европейских стра-
нах - в Испании, Италии, Франции, 
Англии, Нидерландах, Бельгии  - 
летальность была 10 - 15%. А, 
к примеру, в арабских странах 
менее 1%. Слишком уж разнят-
ся цифры для статистических по-
грешностей.

В ИЗРАИЛЬ УЖЕ ПРИШЛА 
ВТОРАЯ ВОЛНА

- На основании опыта 
стран, куда вторая вол-
на уже пришла, мы можем 
сделать вывод  - каким оно 
будет, это «второе прише-
ствие»?

- Таких стран мало. Знаю, в Из-
раиле идет вторая волна корона-
вируса и летальность там вдвое 
меньше: было 1,5 процента, сей-
час - 0,7 процента. Но при этом 
первая волна по размаху была 
меньше, вторая  - более много-
численная. Надеюсь, что это 
может стать общей закономер-
ностью: заболеваемость может 
быть более высокой, но тяжесть 
заболевания станет ниже.

- Еще обсуждается гипоте-
за о том, что в России уже 
сформировался коллектив-
ный иммунитет, поскольку 
много людей переболело. 
Приводится такая цифра - в 
Москве около 60% жителей 
имеют иммунитет к COVID-19. 
В связи с этим можно ли рас-
считывать, что этот коллек-
тивный иммунитет позволит 
нам спокойно пережить вто-
рую волну коронавируса?

- Боюсь, что коллективному им-
мунитету пока неоткуда взяться. 
Эта цифра мне кажется сильно 
преувеличенной.

- По вашим оценкам, если 
не 60 процентов, то какая до-
ля москвичей переболела?

- Были данные об антителах у 
20% москвичей. Но что это за 
антитела, большой ясности нет. 
Это могут быть антитела от дру-
гих коронавирусов, которые бы-
ли прежде распространены. Но 
я склонен думать, что, скорее 
всего, именно COVID-19  - автор 
этих антител. И тогда мы имеем 
цифру порядка 20 процентов. Та-
кая цифра хоть сколько-нибудь 
надежный коллективный имму-
нитет обеспечить не может. Но 
этот процесс продолжается, с 
каждой неделей людей, обладаю-
щих иммунитетом, становится все 
больше и больше. Дождемся мы 
и 60%, но я думаю, что это будет 
не в этом году.

- А на вакцину в этом году 
стоит рассчитывать?

- В этом году успеют начать 
только третий этап клинических 
испытаний, когда оценивается 
эффективность и безопасность 
препарата. В рамках третьего 
этапа могут быть привиты тысячи 
людей, в первую очередь врачи, 
учителя, сотрудники правопоряд-
ка. В этом случае вакцина может 
защитить каждого человека, ко-
торый прививается. Но для обще-
ственного здоровья такие цифры 
не имеют большого значения. Для 
общественного здравоохранения 
надо, чтобы, например, в Москве 
привили порядка 5 миллионов 
человек. Я думаю, массовая вак-
цинация москвичей начнется в 
следующем году и, конечно, по-
может созданию коллективного 
иммунитета.

Анатолий Альтштейн.
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Наши граждане расслабились на отдыхе,  
о социальной дистанции и масках и не вспоминают.

Атаман Всероссий-
ского казачьего обще-
ства, казачий генерал 
Николай Долуда выра-
зил соболезнования по 
случаю кончины митро-
полита Исидора.

Уважаемые родные и 
близкие высокопреосвя-
щеннейшего владыки Иси-
дора. От себя лично и от 
имени казаков выражаю 
искренние соболезнова-
ния по поводу кончины 
всеми уважаемого и до-
рогого сердцу митропо-
лита Исидора…

Его уход болью и ощущением 
невосполнимой утраты отзывает-
ся в сердцах казаков. Более 30 
лет владыка Исидор возглавлял 
Екатеринодарскую и Кубанскую 
митрополию. С самого начала 
возрождения Кубанского ка-
зачьего войска он всегда был 
рядом с казаками - принимал 
участие в сборах, советах ата-
манов, казачьих парадах и во 
многих других знаковых меро-
приятиях. По благословлению 
владыки на территории Красно-
дарского края были назначены 
священнослужители, окормля-
ющие первичные, районные и 

отдельские казачьи общества 
и войско, кадетские корпуса и 
казачьи школы, молодежные 
казачьи организации Кубани. 
Очень много внимания он уде-
лял воцерковлению казаков и 
духовно-нравственному воспита-
нию подрастающего поколения. 

Принципы жизни владыки Иси-
дора были основаны на любви и 
уважении к Родине, преданности 
своему Отечеству, на доброте 
и сострадании к людям. Он мо-
лился за каждого казака, за ка-
зачьи семьи, принимал участие 
в решении проблем. Владыка 
был удивительной души чело-

век и священнослужитель. Его 
отношение к жизни и к людям 
всегда являлось примером для 
многих православных. 

Трудно переоценить тот вклад, 
который он внес в дело станов-
ления и развития казачества 
на Кубани. До последних дней 
жизни ему была небезразлична 
судьба казачества.

Все благие начинания вла-
дыки Исидора во имя Родины и 
казачества, его душевное благо-
родство, преданность казачьим 
традициям, подвижническая 
деятельность - особенно доро-
ги каждому из нас. Они всегда 

вдохновляли казаков на приня-
тие важных исторических реше-
ний и стали одними из главных 
страниц в истории современного 
кубанского казачества. 

Дорогие родные и близкие 
высокопреосвященнейше-
го владыки Исидора, в этот 
скорбный день молитвенно мы 
разделяем с вами боль утра-
ты самого близкого, родного 
человека. Казаки всегда бу-
дут хранить в сердце светлую 
память о нем. Пусть Господь 
хранит вас и дает силы на то, 
чтобы продолжать жить в креп-
ком здравии и благополучии.

■ УТРАТА

«Владыка был удивительной души человек и священнослужитель»
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Ирина ВИКТОРОВА

Легко быть в форме и восхищать 
всех вокруг, когда ты можешь себе 
позволить дорогого косметолога, ви-
зажиста, личного тренера, консуль-
танта по питанию… 

Такие мысли нередко приходят в 
голову, когда разглядываешь фото-
графии знаменитостей. К тому же, 
как известно, чуть ли каждая вторая 
звезда бежит к пластическому хирур-
гу - улучшить то, что даровано при-
родой. Все так, да… не так. Конеч-
но, превосходный «экстерьер» - это 
результат большого труда. Но ведь и 
гены не стоит сбрасывать со счетов. 
Вы только посмотрите, как выглядят 
мамы наших первых красавиц!  

Чаще всего публика не знает их в 
лицо. Эти женщины не любят све-
титься перед камерами, предпочитая 
издали любоваться дочерьми. «КП» 
рассказывает о семи звездных мамах, 
чьи дочки неизменно находятся в фо-
кусе народного внимания.

Рада, мама Кристины Асмус
У Кристины две старшие сестры и одна младшая. Актриса 

признавалась, что родительского внимания ей в детстве не 
хватало. До развода Асмус говорила, что муж Гарик Харла-
мов - самый близкий для нее человек, а вот с мамой и папой ей до 
сих пор сложно общаться: «Не умею прощать, отношения с роди-
телями - моя самая главная боль. Мне нужно решить эту проблему, 
иначе не смогу двигаться дальше, не хочу лишать дочку общения с 
бабушкой и дедушкой…» 

Зато как только испортились отношения с Гариком и было объ-
явлено о разводе, Кристина сблизилась с родителями. И вот уже в 
ее Инстаграме - фото не с мужем, а с папой Игорем и мамой Радой.

Лариса, мама  
Мирославы Карпович

Мама 34-летней Мирославы Карпович по-
ка незнакома с ее парнем - Павлом Прилучным. 
Лариса Карпович собирается знакомиться с 
ним только после того, как Мира получит пред-
ложение руки и сердца. Актриса из многодетной 
семьи, ее родители медработники, поэтому она 
поступала в Школу-студию МХАТ без всяких 
связей.

Татьяна, мама  
Юлии 
Барановской

Юлия Барановская балует 
маму подарками, окружает вни-
манием и заботой. Мама Таня 
воспитала троих дочерей, кото-
рые любят ее и уважают. «Когда 
я была маленькой, каждый раз, 
когда мама уезжала или про-
сто уходила в магазин, у меня 
поднималась температура. Вот 
такая у нас связь, - рассказыва-
ла Юлия. - Сейчас мы живем в 
разных городах, но, когда мне 
нужна настоящая поддержка, я 
знаю, чей номер набрать». Ког-
да Барановская расставалась 
с Аршавиным, ее мама тяжело 
заболела. Юлия поддерживала 
маму, обе справились с испы-
таниями и начали новую жизнь.

Наталья,  
мама Насти Ивлеевой

«Моя королева светских хро-
ник», - в шутку подписывает фото 
мамы 29-летняя Анастасия Ивлеева. 
Действительно, о Наталье сейчас 
много пишут: вся семья Ивлеевой 
лечится от коронавируса. Первым 
заболел муж ведущей - рэпер Эл-
джей (Алексей Узенюк). Потом по-
чувствовала себя неважно и Настя. 
На беду, в особняке супругов го-
стили их родители - заболели все. 
Лечатся дома, под контролем вра-
чей. К счастью, болезнь протекает в 
легкой форме - Наталье даже хватает 
сил готовить на всю семью завтраки 
и обеды.

Ирина, мама  
Виктории Лопыревой

Мама 37-летней Виктории Ло-
пыревой выглядит, как ее старшая 
сестра. У Ирины Лопыревой иде-

альная фигура и модельная внеш-
ность. «Самая лучшая мама на све-
те. Моя лучшая подруга!» - говорит 
Вика об Ирине, у которой с дочкой 
один размер одежды.

Ирина, мама  
Регины Тодоренко

Увидев Ирину, понимаешь, в ко-
го 30-летняя телеведущая Регина 
Тодоренко такая красавица. Ирина 
с мужем любит путешествовать, 
нянчить внука. Регина маму обо-
жает: «Спасибо за любовь, кото-
рая дает мне крылья, вдохновля-
ет на новые победы, дает право 
на ошибку. За любовь, что умеет 
прощать, лечит душу и затягивает 
раны, дает силы идти дальше! Ты 
моя женщина каждого года, мой 
друг!» Ирина Тодоренко нашла об-
щий язык с зятем, так что у Влада 
Топалова мировая теща.

Светская хроника

О том, 
как знаменитости 
выбирали школу  
и готовили к ней  
своих чад, - на сайте

Мамы звезд:

В кого Тодоренко 
такая красавица?
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Юлия 
Барановская   
(слева) 
с мамой 
и сестрой.
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Три поколения Карпович: Мирослава 
(в центре), ее бабушка и мама.
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Юлия, 
мама Лизы 
Арзамасовой

Мама 25-летней ак-
трисы Лизы Арзамасовой 
выглядит ровесницей ее 
жениха, 46-летнего Ильи 
Авербуха. Юлия - дирек-
тор и лучшая подруга до-
чери. Папа Лизы погиб, 
когда девочка только по-
шла в школу. Мама от-
вела Лизу в кружок при 
ГИТИСе, продвигала 
актерскую анкету до-

чери. В общем, была ее 
продюсером. Говорят, за-
ботливого и состоятель-
ного жениха Лизы она 
уже одобрила, дело идет 
к свадьбе.

«Я ласково называю 
маму гусеничкой, а 
друзья удивляются: по-

чему? - рассказывает 
Лиза. - Года в четыре я 
путала слова «бабушка» и 
«бабочка». Поэтому сде-
лала логичный вывод: 
когда у моей мамы будут 
внуки, она станет бабоч-
кой, а пока внуков нет, 
она у меня гусеничка».

 женщин,   

 родивших  

и воспитавших 

любимиц  

публики.
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Андрей ВДОВИН

Чемпионат России 
по футболу стартовал 
с громкого скандала.

«Спартак» снова вправе 
говорить о судейском заго-
воре. В матче первого тура 
против «Сочи» - клуба, близ-
кого к «Зениту», арбитр из 
Санкт-Петербурга назначил 
в ворота москвичей два очень 
спорных пенальти. И вместо 
победы в стартовой игре но-
вого чемпионата получилась 
ничья, о которой будут гово-
рить очень долго - 2:2.

КОКОРИН  
НА VIP-ТРИБУНЕ

Матч «Спартак» - «Сочи» 
должен был войти в историю 
как дебютный для Алексан-
дра Кокорина в красно-белой 
футболке. Но самого главно-
го ньюсмейкера трансферно-
го рынка в заявке на матч не 
оказалось. Как и еще одного 
новичка «Спартака», Уруно-
ва. Тут же созрела теория, 
что главный тренер «Спарта-
ка» Доменико Тедеско демон-
стративно протестует против 
политики своего клуба. Но 
все оказалось проще: Уру-
нов набирает форму, а Ко-
корин получил неопасную 
травму на тренировке. Хо-
тя, конечно, если человеку 
платить 3 млн евро в год, за 
который его команда прово-
дит 30 - 35 матчей, то каж-
дая его  пропущенная игра 
оборачивается миллионами 
рублей убытка.

На стадионе Кокорин, 
кстати, объявился на VIP-
трибуне. Причем не один, 
а вместе с женой Дарьей Ва-
литовой и сыном Майклом. 
И кажется, это был дебют 
Кокорина-младшего: пар-
ню три года, на лю-
дях его еще, кажется, 
не показывали, а сам 
Александр всегда из-
бегал разговора о сво-

ей семье. И даже когда у не-
го в 2017 году родился сын, 
долгое время это скрывали 
от публики - только в ходе 
судебных заседаний все под-
твердилось официально.

СОБОЛЕВ ПОСВЯТИЛ ГОЛ 
ПАМЯТИ МАМЫ

Такого мощного начала у 
«Спартака» не было очень 
давно. К 10-й минуте счет 
был уже 2:0 в пользу команды 
Тедеско. И первый гол заслу-
живает того, чтобы про него 
рассказать отдельно. Его за-
бил Александр Соболев. А по-
сле того как ударом головой 
положил мяч в угол ворот, не 
смог сдержать слез. Свой гол 
форвард посвятил маме. Она 
недавно трагически сконча-
лась от внезапного сердеч-
ного приступа.

Но, для того чтобы при-
землить любую команду, 
существуют арбитры. Судья 
Василий Казарцев из Санкт-
Петербурга снова нашел 

очень неочевидный повод 
для пенальти в спартаков-
ские ворота, ситема видео-
контроля VAR странным об-
разом не подправила его, и 
весь стадион снова вспомнил 
об антиспартаковском заго-
воре судей - 2:1.

УКРАДЕННАЯ ПОБЕДА
А потом произошло необъ-

яснимое. Очередная атака 
«Сочи» завершилась опасней-
шим ударом в угол - вратарь 
Максименко вытащил очень 
сложный мяч. Но тут же судья 
остановил игру и после паузы 
назначил пенальти - за что? 
Кажется, это не поняли даже 
сами игроки «Сочи» - 2:2.

«У нас украли победу», - го-
ворили после матча и футбо-
листы, и спартаковские фа-
наты. А владелец «Спартака» 
Леонид Федун, выходя со ста-
диона, и вовсе заявил:

- Я завтра объявлю, что мы 
снимаемся с чемпионата. 
Пусть играют без нас. В этой 

клоунаде, которую устро-
или, я участвовать не хочу. 
И тратить деньги тоже. Не 
нужен «Спартак», значит, 
не нужен!

Следим 
за развитием 
событий на сайте 
kp.ru

Сразу после матча мы погово-
рили с гендиректором «Спарта-
ка». Шамиль Газизов не стал 
комментировать угрозы Леонида 
Федуна снять команду с чемпи-
оната, но тоже выступил очень 
жестко.

- Игра была хорошая, судей-
ство плохое. Но мне хочется, 
чтобы тот, кто отвечает за ВАР, 
просто прокомментировал то, что 
происходит. Почему судьи наши 
голы по ВАР смотрят, а пеналь-
ти не смотрят. Мы будем делать 
все, чтобы это прекратилось. Мы 
будем бороться за это. Я, Лео-
нид Арнольдович, Доменико Те-
деско, - сказал Шамиль Газизов.

Гендиректор рассказал, что 

созванивался с Федуном после 
матча:

- Мы обсудили ситуацию. Если 
я вижу, что это клоунада, то он 
видит это еще лучше, чем я.

Напомним, что недавняя кон-
цовка прошлого сезона ознаме-
новалась несколькими громкими 

и спорными решениями судей не 
в пользу «Спартака». Леонид Фе-
дун был убежден, что против его 
клуба существует судейский за-
говор. После одного из матчей 
он предложил хештег: «Судите-
СпартакКакЗенит, тогда мы будем 
чемпионами».
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Главный арбитр матча Василий Казарцев (в центре) 
поставил в ворота «Спартака» два сомнительных 

пенальти, после чего его отстранили от судейства.

РЕАКЦИЯ
Вскоре после матча стало известно, что арбитр этого матча 

Василий Казарцев отстранен от судейства на неопределенный 
срок. В отношении видеоассистента Алексея Еськова, работав-
шего на VAR, будет проведено разбирательство. Скорее всего, 
им придется пройти проверку на детекторе лжи. 

А ночью между Леонидом Федуном и президентом РФС Алек-
сандром Дюковым состоялся разговор, в котором главный фут-
больный босс убедил владельца «Спартака» не снимать команду 
с первенства. А вот какие он дал ему гарантии того, что команду 

не будут «убивать» и дальше, - неизвестно.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Гендиректор «Спартака» Шамиль ГАЗИЗОВ:

Вокруг команды творится клоунада!

Как убивают «Спартак»
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Тимофей СТЕПАНОВ

На Кубани в День 
физкультурника 
открыли очередной 
спортивный комплекс.

В день физкультурника, ко-
торый традиционно отмечает-
ся во вторую субботу августа, 
прошло сразу несколько знако-
вых мероприятий. Начало бы-
ло положено в «Городе спор-
та», раскинувшемся на окраине 
кубанской столицы. Вице-гу-
бернатор Сергей Пуликовский 
вместе с министром спорта Ку-
бани Алексеем Черновым ос-
мотрели главные арены этого 
уникального спортивного кла-
стера. Вслед за этим замести-
тель главы региона встретился 
со спортивным активом края и 
открыл очередной малобюд-
жетный спорткомплекс.

В ОЖИДАНИИ  
БОЛЬШОЙ ВОДЫ

Напомним, многофун-
кциональный комплекс «Го-
род спорта» входит в список 
крупных региональных про-
ектов, которые реализуются в 
крае. На его территории фун-
кционируют «Баскет-Холл», 
Ледовый дворец «Ice Palace» 
и комплекс учебно-трениро-
вочных залов «Чемпион». Осо-
бое внимание сейчас уделяется 
строящемуся на территории 
спортгородка Дворцу водных 
видов спорта. Это один из са-
мых современных объектов в 
стране, предназначенный для 
проведения всероссийских и 
международных соревнований 
самого высокого уровня.

В состав комплекса входят: 
олимпийская ванна разме-
ром 52x25 метров; спортив-
ная ванна 25x16 метров; ванна 
для водного поло и синхрон-
ного плавания 33,3x25 ме-
тров. Бассейн также обору-
дован местом для прыжков в 
воду с вышками, а еще ван-
ной для детского плавания 
10x5 метров. Спортивный 
комплекс сможет вмещать 
более трех тысяч зрителей. 

В настоящее время его стро-
ительство продолжается по фе-
деральному и региональному 
проекту «Спорт - норма жиз-
ни». В нынешнем году на его 
строительство выделено 1 млрд 
232 млн рублей. В том числе 
414,8 миллиона рублей из фе-
дерального бюджета и 816 млн 
- из краевого. Строительная 
готовность составляет более 60 
процентов. Планируемый срок 
ввода объекта в эксплуатацию 
- 2021 год.

Вице-губернатор Сергей 
Пуликовский и министр фи-
зической культуры и спорта 
региона Алексей Чернов про-
инспектировали ход строи-
тельства нового спортобъекта.

- Строительство идет в соот-
ветствии с графиком. Это ог-
ромнейший объект мирового 
уровня, который возводится 
по региональной программе 
«Спорт - норма жизни» нац-
проекта «Демография», - резю-
мировал после осмотра Сергей 

Пуликовский. - Но на этом 
развитие «Города спорта» не 
остановится. 

Как подчеркнул вице-губер-
натор, концепция развития 
многофункционального ком-
плекса была переработана по 
поручению Вениамина Кондра-
тьева с учетом мнения спорт-
сменов, тренеров и организа-
торов спорта. На территории 
планируется разместить еще 
14 объектов. Среди них - спор-
тивная школа-интернат на 500 
мест, легкоатлетический ма-
неж, академия тенниса, Дворец 
спорта для проведения сорев-
нований, медико-восстанови-
тельный центр со спортивной 
гостиницей, Дворец едино-
борств, Дворец игровых видов 
спорта, концертный зал «Ку-
бань-Арена-Холл» и другие 
объекты. 

- Приятно, что руководство 
региона уделяет особое вни-
мание «Городу спорта», - от-
метил министр физической 

культуры и спорта края Алек-
сей Чернов. - Мы видели, как 
на протяжении десяти лет здесь 
развивалась инфраструктура. А 
предстоит сделать еще больше. 

ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД
Кроме строящегося Дворца 

водных видов спорта, Пули-
ковский и Чернов посетили 
уже работающие объекты: Ле-
довый дворец «Ice Palace», ком-
плекс тренировочных залов 
«Чемпион» и «Баскет-Холл». 
На время карантина в «Городе 
спорта» занятия не проводи-
лись, однако сейчас спорткла-
стер начинает понемногу воз-
вращаться к привычной жизни. 
Проходят тренировки по спор-
тивной гимнастике, акробати-
ке, прыжкам на батуте. В Ледо-
вом дворце готовятся к заливке 
катка. В ближайшие дни юные 
спортсмены смогут также при-
ступить к тренировкам. 

- В прошлом году, 31 де-
кабря, в рамках нацпроекта 
«Демография» нам на безвоз-
мездной основе передали две 
современные машины для 
заливки льда, - рассказывает 
руководитель краевого учрежде-
ния «Многофункциональный 
спортивный комплекс» Олег 
Трушкин. - Также был заку-
плен различный спортинвен-
тарь для занятий. В Ледовом 
дворце базируются две школы 
- муниципальная и краевая. 
Восемь любительских команд 
принимают участие в «Ночной 
хоккейной лиге». 

- Несмотря на данную ситу-
ацию, спортом необходимо за-
ниматься, - подчеркивает Сер-
гей Пуликовский. - Сегодня 
у нас разрешены тренировки, 
открыты все спортивные ком-
плексы. К сожалению, мы не 
можем позволить соревнова-
тельные мероприятия, но как 
только условия изменятся, 
обязательно их проведем.

После обхода состоялась 
встреча со спортивным акти-
вом региона. В рамках встречи 
заместитель главы региона и 
министр спорта Кубани Алек-
сей Чернов вручили наиболее 
отличившимся благодарности 
губернатора Кубани, а также 
удостоверения и знаки к по-
четному званию «Заслужен-
ный работник физической 
культуры и спорта Кубани».

Болеем спортом
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Открывать  
новый спорткомплекс  
в поселок Верхнебаканский приехали 
вице-губернатор Сергей Пуликовский,  
министр спорта края Алексей Чернов  
и олимпийская чемпионка Ирина Караваева. 

 По итогам встречи со спортактивом региона Сергей Пуликовский и Алексей 
Чернов наградили отличившихся благодарностями от главы региона.

Материалы полосы подготовлены при поддержке  
министерства физической культуры и спорта Краснодарского края.

 ■ КСТАТИ

От «Города 
спорта»  
к «Титану»

Вице-губернатор и министр 
спорта региона отправились в 
пригород Новороссийска - по-
селок Верхнебаканский, чтобы 
открыть очередной малобюд-
жетный спортивный комплекс.

Возведение объекта под на-
званием «Титан» велось в рамках 
краевой госпрограммы «Разви-
тие физической культуры и спор-
та». Стоимость объекта соста-
вила 47 миллионов рублей (30 
миллионов из краевого бюджета 
и 17 - из казны муниципалитета). 
Спортивный комплекс передан 
местной спортшколе «Факел».

Общая площадь здания - 1125 
квадратных метров. Малобюд-
жетник будет работать для де-
тей и взрослых. Здесь можно 
заниматься мини-футболом, 
гандболом, баскетболом и во-
лейболом. Есть необходимое 
спортивное оборудование, об-
устроены раздевалки, душевые, 
тренерская комната.

- Для небольших населенных 
пунктов, как Верхнебаканский, 
такой спорткомплекс очень ва-
жен. Есть поручение президента 
- увеличить к 2030 году коли-
чество граждан, занимающих-
ся спортом, до 70 процентов. 
Мы должны предоставить всем 
жителям края такую возмож-
ность, обеспечить необходимые 
условия, - отметил Сергей Пули-
ковский. 

Напомним, по поручению гу-
бернатора в рамках программы 
«Развитие физической культуры 
и спорта» на Кубани возводятся 
малобюджетные спорткомплек-
сы, центры единоборств. 

В церемонии открытия 20-го 
по счету спорткомплекса шаго-
вой доступности также приняли 
участие председатель Олим-
пийского совета Краснодар-
ского края олимпийская 
чемпионка Ирина Караваева 
и глава города-героя Ново-
российска Игорь Дяченко.

- Я очень рада, что открытие 
здесь, в Верхнебаканском, тако-
го прекрасного спорткомплекса 
проходит в День физкультурника 
и Всероссийский олимпийский 
день, - отметила Ирина Кара-
ваева. - Здесь ребята будут 
заниматься, в том числе олим-
пийскими видами спорта. И я 
уверена, пройдет немного вре-
мени и вырастут новые олимпий-
ские чемпионы, которыми будет 
гордиться Россия.
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Юлия СМИРНОВА

10 августа первые самолеты 
полетели из России в 
Анталью, Бодрум и Даламан. 
Как встретит отпускников 
Турция? Что изменилось 
в отелях? Повлияла ли пандемия 
на любимую туристами 
систему «все включено»?

ЧАРТЕРЫ ДО НОЯБРЯ
С 10 августа разрешены полеты на 

курорты: Анталью, Бодрум и Даламан. 
Будут и регулярные рейсы, и чартеры. 
Множества авиакомпаний - «Аэрофло-
та», «России», S7, «Уральских авиали-
ний», Azur Air, Nordwind, Red Wings, 
«Турецких авиалиний»... В том числе 
и на гигантских лайнерах, вмещающих 
более 500 пассажиров. 

Загвоздка в том, что международное 
авиасообщение пока возможно лишь из 
трех городов России: Москвы, Санкт-
Петербурга и Ростова-на-Дону. А про-
шлым летом прямые чартеры в Тур-
цию были из 40 с лишним аэропортов! 
Тур операторы и авиакомпании выкру-
чиваются, продумывают сты-
ковочные рейсы. Но не все 
пассажиры готовы делать 
крюк с дополнительной 
посадкой в московском 
или питерском аэро-
порту.

Чартеры запланиро-
ваны до середины но-
ября - купаться в Тур-
ции, к счастью, можно 
до поздней осени.

НУЖНЫ ЛИ СПРАВКИ?
Анализ на коронавирус 

для поездки в Турцию делать не 
нужно. Никакие справки об эпидокру-
жении, как в российских санаториях, 
тоже не просят - ни на границе, ни в 
отеле. В полете надо будет заполнить 
анкету для турецкого минздрава, указав 
паспортные данные, телефон, адрес 
проживания в Турции и номер места в 
салоне самолета. 

На обратном пути перед регистрацией 
на рейс придется заполнить анкету на 
Госуслугах, еще одну, уже на бумаге, 
в самолете. А в течение 72 часов по-
сле возвращения в Россию сдать тест 
на COVID-19 и загрузить результат на  
Госуслуги. Тест при желании можно 
сделать в любом из московских аэро-
портов или в лаборатории рядом с до-
мом.

Еще вариант - тест в турецком аэро-
порту, там это стоит 30 евро. В аэро-
портах и самолетах обязательны маски.

ВСЕ ЛИ ОТЕЛИ ОТКРЫТЫ?
Нет. Но мест хватит. В меню круп-

ных туроператоров - до 900 пляжных 
отелей на Средиземном и Эгейском 
морях. И около 300 гостиниц в Стам-
буле. После 10 августа многие отели 

откроются специально для 
гостей из России.

- Действительно, отели 
открылись пока еще не все. 
Однако их количество будет 
увеличиваться по мере по-
лучения сертификатов без-
опасности. Все отели, куда 
мы отправляем туристов, уже 
имеют такой документ, - по-
ясняет PR-директор «Интури-
ста» Дарья Домостроева.

- По данным нашего при-
нимающего офиса в Турции, 
в этом году будут размещать 
гостей 60% всех отелей на по-
бережье, - добавляет пресс-
секретарь Tez Tour Светлана 
Баранова. 

В БЮДЖЕТНЫХ «ТРЕШКАХ» 
НЕ ОТДОХНУТЬ? 

Еще до возобновления рейсов в Тур-
цию ходили слухи, что о бюджетном 
отдыхе можно забыть. Мол, сертифи-
каты здоровья получили только доро-
гие 5-звездочные отели. А скромные 

«трешки» остались без них, и 
российских отпускников 

туда не заселят. Экс-
перты в один голос 

опровергают эти 
опасения:

- Отелей ка-
тегории 3 - 4 
звезды с серти-
фикатами без-
опасности уже 
предостаточно и 

в Кемере, и в Ан-
талье, и в Марма-

рисе, - уверяет Дарья 
Домостроева.

Впрочем, наши люди 
все равно предпочитают «пя-

терки» - 80% всех туров покупают имен-
но в 5-звездочные отели.

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В ГОСТИНИЦАХ?
Министерство культуры и туризма 

Турции выдвигает такие требования к 
отелям, желающим получить сертифи-
кат безопасности:

 ✓ на входе - тепловизоры или другие 
устройства для бесконтактного изме-
рения температуры; 

 ✓ в ресторанах, барах, у бассейна столы 
должны стоят опять же с учетом соци-
альной дистанции, на расстоянии 1,5 
метра. Шезлонги и зонты у бассейна - 
тоже;

 ✓ посещение СПА, фитнес-клубов и 
мини-клубов только по предваритель-
ной записи;
✓ маски и перчатки постояльцам пре-
доставляют по запросу;

✓ платежи предпочтительны бескон-
тактные - картой или на номер;

 ✓ в каждом отеле выделяется отдельная 
зона на тот случай, если придется изо-
лировать заболевшего коронавирусом 
постояльца, из расчета одна изоляци-
онная комната на каждые 50 номеров. 

Всего в списке больше 100 требова-
ний. Если в отеле больше 50 номеров, 
без сертификата работать незаконно. 
Для маленьких гостиниц - дело добро-
вольное.

А КАК ЖЕ  
«ШВЕДСКИЙ СТОЛ»? 

- На «шведском столе» еду теперь на-
кладывает в тарелки и подает персонал 
гостиницы, а не сами туристы, - пред-
упреждают в Tez Tour. А блюда - за сте-
клянным экраном. Эх, понятно, что 
гигиена, но часть удовольствия точно 
потеряна!

Кофейные автоматы, диспенсеры 
для соков, кулеры и прочие подобные 
машины из залов должны убрать. Ли-
бо напитки будет наливать сотрудник 
ресторана. 

Сотрудники - в масках и перчатках. 
Физический контакт с гостями им за-
прещен (по плечу похлопать, руку по-
жать и все такое). 

Столы, стулья, солонки должны де-
зинфицировать после каждого гостя 
спиртосодержащими средствами. 

И мало того что между столами рас-
стояние полтора метра, так еще и стулья 
за одним столом не ближе чем 60 см 
друг от друга.

ЕСТЬ ЛИ ЭКСКУРСИИ? 
- Экскурсии и круизы в Турции прово-

дятся в штатном режиме. Для круизных 
катеров, яхт и других судов действует 
ограничение по загрузке - максимум до 
50%. Остальные экскурсии проводятся, 
как обычно. Гиды и водители перед каж-
дой поездкой проходят медицинский 
осмотр, обязательно носят маски. Экс-
курсионные и трансферные автобусы 
оборудованы дезинфекторами, а также 
ежедневно проходят санитарную обра-
ботку, - рассказали подробности в Tez 
Tour.

Все самые 
интересные 

места 
родной страны - в проекте 
«Отдых в России» на сайте

Порядки во «все включено» 
теперь будут построже: 

нагребать себе горы 
еды не получится...

Отпуск в Турции во время пандемии:

С аниматорами не обниматься, 
лежаки раздвинуть, 
еду на тарелки 
накладывает официант

ВАЖНО
КАК ТАМ 
С КОРОНАВИРУСОМ?

С начала пандемии в Турции 
зафиксировано около 236 ты-
сяч случаев. За сутки, 4 авгу-
ста, заболели 1083 человека, 5 
августа - 1178.

Несколько дней назад поя-
вилась информация о вспышке 
заболеваемости на курортах, 
но в турецком минздраве ее 
опровергли:

- Мы фиксируем рост забо-
леваемости в крупных городах, 
а не в курортных зонах, там все 
спокойно, - заявил представи-
тель ведомства.

Как бы то ни было, меры 
безопасности соблюдать яв-
но стоит - впрочем, как и на 
родине.

По правилам, в публичных 
местах Турции необходимо 
ношение маски. Но на тер-
риторию отеля это не распро-
страняется.

ПОКРОЕТ ЛИ СТРАХОВКА 
ЛЕЧЕНИЕ COVID?

Да, обычная медстраховка, 
которая входит в стоимость ту-
ра, будет работать при корона-
вирусе - как и при любой дру-
гой вирусной инфекции или 
пневмонии. Это подтвержда-
ют и туроператоры, и страхов-
щики. Причем речь идет как о 
лечении в турецких клиниках 
или амбулаторно (если болезнь 
в легкой форме), так и о воз-
можном карантине:

При этом в стандартном по-
лисе лимит расходов составля-
ет 30 - 40 тысяч евро. Обычно 
этой суммы хватает. Проблемы 
возникают только в тяжелых 
ситуациях: когда человек долго 
лежит в реанимации, нужна 
сложная операция и так далее.

ЦЕНА ВОПРОСА
120 тысяч рублей на двоих за 

неделю отдыха в 5-звездочном отеле 
с all inclusive, с перелетом, трансфера-

ми и медстраховкой - средний чек за тур 
в Турцию в середине августа, по данным 
Ассоциации туроператоров России.

60 тысяч рублей на двоих за неделю 
отдыха в отеле 3* «все включено»  - 

минимальная стоимость поездки в 
Турцию в августе, по данным 

Tez Tour.
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✱  ✱  ✱
Хожу, как нищий, в це-

лых джинсах, а на рванину 
денег нет...

✱  ✱  ✱
Врачи рекомендуют 

уже сейчас начинать 
принимать по 2-3 сто-
ловые ложки майонеза 
в день, чтобы избежать 
майонезного шока на 
Новый год.

✱  ✱  ✱
- Дорогой, тебе нравится 

мое новое платье?
- Да.
- Но ты даже не взглянул 

на него!
- Но я же сказал правиль-

ный ответ...

✱  ✱  ✱
На мужском инет-

форуме. Вася:
- Жена уехала в от-

пуск. Денег оставила 
исключительно на про-
пой. Как сэкономить на 
еду? Может быть кто-то 
сталкивался с подобной 
ситуацией?..

✱  ✱  ✱
Когда завершится пан-

демия, американцы обяза-
тельно снимут фильм про 
то, как они спасли весь 
мир от коронавируса.

✱  ✱  ✱
Иногда я не пони-

маю, что происходит. В 
остальное время сплю.

✱  ✱  ✱
Никогда и ничего не от-

кладывайте на завтра!
Лучше - на послезавтра, 

чтобы всегда иметь два 
свободных дня.

✱  ✱  ✱
Hа экзамене. Профес-

сор:
- Вы трое, прекратите 

передавать друг другу 
записки!

Студент:
- Это не записки, это 

мы в преферанс игра-
ем.

- Hу тогда извините.
✱  ✱  ✱

Мама сыну на 18-летие 
подарила плоскостопие.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
«Единственный ... обращения 
с разгневанной дамой средних 
лет - это выслушать её до кон-
ца». 8. Бог пугающих сновиде-
ний у греков. 9. Что придумал 
парижский модельер Луи Реар? 
10. «За ... - щелчок в нос». 11. 
Что у егозы «в одном месте»? 
12. В какой зоне долгота дня и 
ночи круглый год одинакова? 14. 
Княжеская усадьба во времена 
великой княгини Ольги. 17. Неу-
дача рыболова. 18. Что приятно 
щекочет обоняние? 21. Товар 
из разряда «Не стойте! На всех 
не хватит!». 22. Увертюра тьмы. 
24. Клиническая боязнь грязи. 
25. Музыкальный компонент.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Во что 
белки предлагают поиграть 
герою «Сказки об умном мы-
шонке» Самуила Маршака? 2. 
Чин «деда Гришани» из романа 
«Замена объекта» Александры 

Марининой. 3. «Растворитель» 
репутации. 5. Бархат на сапо-
ги. 6. Лорд из фантастической 
трилогии Андрея Белянина о 
Мече Без Имени. 7. Она может 
быть не только духовной, но и 
интимной. 9. «... любит, чтобы 
все его дела доводились до 
конца». 13. Мультфильм «... и 
коза» Льва Атаманова. 14. Чем 
зарабатывает на жизнь герой 
комедии «Осенний марафон»? 
15. Культовый боксёр, кто уже 
в 11 лет мог «взять на грудь» 
сто килограммов. 16. Аксиома 
вероучения. 17. Чем вернувшие-
ся из отпуска хвастаются? 19. 
«Как хочется иногда положить 
... не в чай, а в швейцарский 
банк». 20. В какой стране на 
побережье Средиземного мо-
ря питьевая вода стоит дороже 
бензина? 23. Первая среди ав-
стралиек, кто принял участие в 
пяти Олимпийских Играх.

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Способ. 8. Фобетор. 9. 
Бикини. 10. Переспрос. 11. Шило. 12. Экватор. 14. Погост. 
17. Зацеп. 18. Аромат. 21. Дефицит. 22. Сумрак. 24. Рупо-
фобия. 25. Нота. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Горелки. 2. Генерал. 3. 
Компромат. 5. Плис. 6. Скиминок. 7. Близость. 9. Бог. 13. 
Поп. 14. Перевод. 15. Тайсон. 16. Догмат. 17. Загар. 19. 
Лимон. 20. Ливия. 23. Кук.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер:
Этот купальник своими 

тропическими узорами создаёт образ 
подружки Тарзана. И хотя Елена 

гораздо больше похожа на фарфоровую 
куклу, чем на отважную Джейн, кажется, 
что если случится вторжение тигров, она грациозно 

взлетит на лиане в обнимку с мускулистым красавцем.

Письма с фото присылайте по адресу: «Комсомольская правда», 
Старый Петровско-Разумовский проезд, д. 1/23, стр. 1,  
Москва, 127287.   
На конверте напишите: «Будь стильной с «КП».  
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru в разделе  
«Будь стильной с «КП»!»

Елена СКОЛОВА, Самара:
Мечтаю быть фотомоделью. Училась 
на конструктора модельера швейных 

изделий, сейчас работаю в лагере 
вожатой, очень люблю детей. И 

сама являюсь замечательной мамой 
своему сынишке - ему почти годик. 

Хочу показать людям, что мама - это 
не только нужно, но и красиво. Я пишу 

стихи и рассказы, а также рисую.
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ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +27…+29 +12…+14
Майкоп +25…+27 +13…+15
Ейск +24…+26 +15…+17
Сочи +26…+28 +19…+21

Погода на завтра, 13 августа

Давление - 757 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 47%
Ветер - 4 м/с, 
северо-западный
Восход - 05:23       
Заход - 19:34      
Луна убывающая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru


